

DOMINGO DE PASCUA

POR SANTIAGO RUSIÑOL

NUESTROS COLABORADORES

¡Resurrexit!

En la mañana después del sábado. Mañana sonriente, a cuyo albor tres mujeres hacia el sepulcro donde había sido enterrado su Maestro. Tres años de ventura, tres años de penas, tres años en los cuales el nombre de Jesús de Nazaret había estado de boca en boca, y cuyas maravillas habían llenado de asombro los ojos galileos y judíos; ahora, todo ha terminado, hace solamente tres días todo era vida, y hace ocho días todo era triunfo. La entrada triunfal se ha convertido en tumba y silencio, los discípulos esparcidos y escondidos, las mujeres tristes y apesadumbradas por la pérdida del que tanto amaban.

Llegan al sepulcro, y ante su atónita mirada, aparece un mancebo vestido de blancas vestiduras que les anuncia la más extraordinaria y la más estupenda de todas las noticias: el que había muerto clavado en el madero en lo más alto del Gólgota, vive.

Es lo grande que resurge, los discípulos de algo grande procuran obstinarse a oírlo, y lo consiguen a veces, pero ello vive, rebrota y cuando menos se piensa resurge con mayor fuerza y vitalidad.

Resucitado la noticia por los apesadumbrados y temerosos discípulos, estos la atribuyen a ilusión de mujer supersticiosa y visionaria; pero los hechos se suceden con extraordinaria rapidez: Pedro y Juan acuden al sepulcro y confirman después lo visto por las mujeres, a María de Magdalena le aparece el mismo y habla con ella; y en el silencio de la tarde, se aparece a los temerosos discípulos en el aposento donde se hallan reunidos, esperando como se desahucian los sucesos. Ya no hay lugar a duda, ¡Resurrexit!

La vida se ha manifestado, no podía contenerla las reducidas proporciones de un sepulcro, es como la energía que se revela como fuerza potente y creadora, no cabiendo en los estrechos límites del laboratorio o de la fábrica y se manifiesta en el mundo el cual se maravilla de ella y de sus efectos. La idea que nace en la mente y el ideal que alimenta el pecho han de llegar a encontrar al fin su manifestación, y ha de arrastrar tras de sí una escuela o un partido. ¡Cuánta necesidad tenemos de estas resurrecciones. Resurrección de ideas, de energías, de espíritus.

Ahora que todo se materializa, ahora que todo se mecaniza, nos

encontramos faltos de espiritualidad; parece como si la materia hubiese crucificado al espíritu, pasamos una crisis de espiritualidad, de valores con ideales nobles y elevados, pero tarde o temprano ha de resurgir el espíritu y ha de obtener su victoria sobre la materia.

Tengamos fe en el resurgir de estos valores, más fe que la de aquellos discípulos en la resurrección de su Maestro, el espíritu español existe, los ideales grandes, nobles y elevados viven, pero se hallan en una somnolencia rayana en la muerte.

¡Resurrexit! Cristo ha resucitado! El Cristianismo ya es una cosa viva, latente, tiene una fuerza potente, una vitalidad que nunca ha de acabarse, pues es obra de Dios y no de hombres.

No ha sido la resurrección una idea apostólica para crear una nueva religión. El suceso había sido predicho por Jesús y no lo habían creído, malamente podían inventárselo quienes habían quedado desanimados y acobardados. Una idea semejante no puede producir héroes, de cobardes; no puede producir bienes, de males durante cerca de dos mil años.

No puede haber sido tampoco una fusión suya, ya que por su corta mentalidad inicial, ellos esperaban de Jesús un reinado terrestre, sueño que se esfuma al ver a su presunto Rey crucificado y muerto en el Calvario. Necesitan que Jesús esté con ellos varias semanas para convencerse plenamente de ello.

¡Resurrexit! Cristo vive, y el fausto suceso corre de boca en boca entre aquellas gentes que aun guardan en sus corazones, el amargo recuerdo de la tragedia del Gólgota. Las autoridades eclesiásticas, viendo perdida la partida, aconsejan a los soldados que se disculpen con un robo por parte de los seguidores del Maestro. A las autoridades militares no les interesa, si acaso, castigarán a los soldados por negligencia, y en paz.

Entre tanto, el sol esplendente que ilumina la ciudad y los campos judaicos brilla con toda su fuerza, como adornado de los reflejos centelleantes que provienen del Sol de Justicia, y pocas horas después Jesús va resucitando en el corazón de aquellos que tanto le amaban, y sigue resucitando todavía...

Espíritu de hombre consciente y noble, ¡Resurrexit!

ALFREDO CAPÓ SERRA

Justo homenaje

La benemérita Associació per la Cultura de Mallorca, recogiendo una deuda de ciudadanía que Palma tenía contraída con Santiago Rusiñol, ha querido perpetuar su memoria y agradecer lo mucho que con el prestigio de su personalidad hizo el artista en favor de esta isla, erigiéndole un monumento.

Y esa iniciativa tan laudable, a la que se han asociado todos nuestros artistas, costeando un busto en bronce, cincelado por el maestro Borrell y Nicolau, cristalizará en breve.

El monumento, expresión de la figura patriarcal de Santiago Rusiñol, de esa alma prócer que paseó su cordialidad por todos los lindes de Mallorca, se erigirá en sitio tan sugestivo cual es el segundo rellano de las escaleras de nuestra Catedral, adosado al muro del palacio de la Almudaina.

Del proyecto de ornación y de ornamentación se ha encargado artista tan competente y tan ponderado en asuntos de urbanismo, cual el arquitecto Guillermo Forteza.

La inauguración del monumento se hará coincidir con la actuación en uno de nuestros coliseos, de Enrique Borrás y Margarita Xirgu, que evocan toda una etapa de la vida de autor dramático de Rusiñol.

Desde que, arrastrado Santiago Rusiñol por la sed de visiones nuevas y por el deseo de fruir de su calma sentimental pasó a Mallorca, acompañado del crítico de arte Ramón Casellas y del doctor Font y Torner—hará de ello unos treinta años—hasta su postrer permanencia en esta isla, es copiosísima la labor hecha aquí, la que le valió la conquista de sinceras amistades y fervientes admiradores, que ansiaban la oportunidad de exteriorizar su agradecimiento y perpetuar su recuerdo, considerando que Rusiñol fué el precursor de la propaganda de nuestras bellezas, dejando con sus cuadros y sus libros, preparado el terreno de esa corriente de turismo desbordante, que luego encauzaron, entre otros, Adán Dihel, Jaime Enseñat, Francisco Vidal, Juan Servera, José Costa, Pedro Montaner y Antonio Mulet.

Cuando el transeunte curioso detenga sus pasos en la quietud del lugar recoleto donde se asentará el busto de Santiago Rusiñol, de mirada dulce y ensoñadora, de labios plegados con la sonrisa del enigma, de cabellos y barba en desorden no podrá menos que aplaudir a quienes llevaron a cabo el gesto de consagración al artista que tanto hizo por Mallorca y que se vanagloriaba por el honor de haber sido proclamado hijo adoptivo de Palma.

PEDRO FERRER GIBERT

Quando todos se hayan ido

Tarde de la primavera,
llena del vago quejido
de una imposible quimera:
espera un momento, espera...
¡Quando todos se hayan ido!

Quando vuelvan los pastores
y se apaguen los rumores
de espaldas por la ribera...
Quando se duerman las flores
y se duerma la pradera...

Entonces, solos, aquí,
—tarde de la primavera—
bajo la estrella primera...
¡tú para mí toda eternal
¡y yo todo para tí!

JOSÉ MARIA PEMAN

La Feria de Ramos, por Per-Sonne



Visión del conjunto

La crisis de la novela

—Es inútil,—nos dice el joven escritor,—, es totalmente inútil irle hoy a ningún editor con un manuscrito de novela. Huyen de ellos más que de los fuegos del infierno.

En efecto, entre la masa, por desdicha no muy copiosa, de la producción literaria nacional, apenas algún volumen, en estos últimos años, es por casualidad una novela: biografías, ensayos, obras científicas... Yo no sé si, en el día de hoy, Scherazada conseguiría salvarse de la muerte dedicándose a narradora de cuentos: lo indudable es que por tal procedimiento no lograría ganarse la vida.

Tal crisis, ¿de qué nace? Desde luego, no vamos a imaginarnos, como se dijo de la edad positivista que «la forma narrativa está llamada a desaparecer». Los relatos, que con uno u otro carácter, son tan antiguos como el hombre, durarán lo que el dure. Siempre habrá quien sepa referir hechos humanos, reales o inventados, y oídos que los escuchen con delicia. Pero entre las obras narrativas, la novela, relato en prosa, extenso, de sucesos imaginarios, ha venido teniendo, como todos los demás géneros, una serie de períodos de florecimiento y otros de decadencia a lo largo de la historia literaria de nuestro mundo occidental. Pensemos en las novelas de la decadencia griega, pasto literario de todo aquel mundo; en los libros de caballería, deleite de Europa entera en el tránsito de la Edad Media a la Moderna. Al comenzar el siglo XVIII, prosigue creciendo también en importancia en nuestro mundo de Occidente hasta que toda la literatura de la totalidad del siglo XIX, vasta, amplia, caudalosa, llena de ambiciones filosóficas y sociales, queda encerrada dentro del marco novelesco. El XIX es el siglo de la novela: en calidad, en cantidad, en amplitud, en perfección, esta forma del arte literario alcanzó entonces proporciones e importancia nunca antes sospechadas. Apenas gran figura alguna literaria del siglo no habrá sido novelista. Nada tiene, pues de extraño que, tras un siglo entero de producción forzada de novelas, tanto las mentes de los autores (¿quién encuentra ya un no tocado tema?) como el gusto del público estén un poco fatigados.

La línea histórica de evolución del relato novelesco que va de lo externo a lo interno, de la visión en grandes masas al detalle nimio, conduce necesariamente a un agotamiento. ¿Qué cabe hacer después de Proust y de Joyce? Tras unos análisis del mundo sensible y de las almas llevados hasta el más extremo límite de la microscopía, ¿qué puede intentar el escritor, en el día de hoy, que tenga la desdicha de sentirse novelista? (¡Oh! ¡aquellos tiempos de Balzac o de Dickens en que el bosque de los imaginables acaecimientos humanos era aun una selva virgen y por cualquier parte que el narrador abriera su vereda encontraba a cada paso nunca tratados temas!)

Para el público, es altamente aburrido leer una y otra vez la misma historia, aunque sea contada por plumas diversas. Ya sabe sobradamente como van a terminar la mayor parte de los relatos. Las combinaciones posibles de sucesos son cosa limitada y hace falta en el narrador una inmensa capacidad de invención para tropezar con un motivo todavía no gastado que pueda interesar al lector habitual de novelas. Por ello, como la realidad es mucho mejor novelista que todos; los imaginables escritores, la gente se vuelve, con aguda apetencia, desde hace algunos años, al campo de la biografía. Los mayores éxitos recientes de venta corresponden a vidas novelescas. La historia, al combinar episodios, tiene más fantasía que Cervantes, como Monsieur todo el mundo tiene más ingenio que Voltaire. Además, estas narraciones biográficas al uso,—no lo desconozcamos,—, son verdaderas novelas. Sobre una base de hechos históricos más o menos auténticos, construyense vastos panoramas de interpretaciones novelescas. Acaso alguna de estas biografías a la moda esté menos lejos de la novela histórica del siglo XIV (Walter Scott, Lamas, Fernández y González), de lo que se imaginan incautos lectores. De otro lado, no sólo el empobrecimiento de temas novelescos es lo que arrastra al lector hacia las obras de tipo histórico: es que el lector corriente quiere hoy instruirse al par que se deleita, y se imagina aprender más sobre la humanidad cuando lee la vida de Alejandro Magno que el Quijote, cuando lee la historia de Cristóbal Colón que la de Wilhelm Meister. Así es,

en nuestros días el «average man» Pero muchos datos nos indican que el contemporáneo no está tan harto de invenciones de sucesos imaginarios como podría pensarse al ver la crisis de la venta de novelas: los quioscos de periódicos están cuajados de ediciones populares de relatos novelescos. Desde el niño de diez años todo el pueblo sacrifica con frecuencia algunos céntimos para adquirir ciertos adarques de fantasía y de sueños. Si el buen burgués no quiere ya que le engañen con embelescos de novela el hombre de la calle parece buscarlos.

De otro lado ¿qué es el cine sino un sustitutivo de la novela peor que ella en un noventa y nueve por ciento de los casos? Mas películas son relatos cuya acción se sigue con un esfuerzo intelectual mucho menor que el que exige la lectura. Y mucho menos desde que es hablado el cine. No solo por su vulgaridad son placer para analfabetos los films que a diario vemos. El espectáculo cinematográfico como el gran teatro español o inglés, Lope y Shakespeare, está mucho más cerca que del arte dramático de la novela. Ahora bien, ¿cuántas horas de su tiempo, cuanto dinero de su bolsillo, no sacrifica nuestro contemporáneo por lograr este estupefaciente del cine tan próximo a la lectura de novelas?

Es innegable que la novela atraviesa hoy una crisis muy grave, pero los ejemplos que acabamos de poner, así como otros muchos que podrían aducirse, prueban que ha de triunfar de esta crisis como de todas las anteriores de su historia. Es un género literario tan natural, procede tan directamente de la naturaleza humana, está tan al alcance de todos los niveles espirituales, tiene tal flexibilidad y capacidad de transformaciones, que en nuestra edad democrática, no somos capaces de imaginar una literatura sin novelas.

RAMON MARIA TENREIRO (Prohibida la reproducción).

ESPECTROSCOPIA

Francis Jammes

Abro sus alas el alba —clueca blanca— sobre un paisaje gregario y mínimo: una estampa cándida de ptopios. (... ni un gallo —quiriquí en llama, cresta colorada— que desenrolle su grito). Un hombre silencioso y cándido, en una sombra azul perdido, melifica un sonreír de rocío...

COLOMAR. 1934.

Coplas españolas

Ya se murió mi marido,
Ya se murió mi consuelo;
Ya no tengo quien me diga:
«Ojitos e tersioque.»

Anda vete, anda vete,
Barbero loco;
Que mi madre no quiere,
Ni yo tampoco.

Manojillos de alfileras,
Morena, son tus pestañas;
Y cada vez que me miras
Me los clavas en el alma.

Anda vete, o no te vayas,
Que ya se me fué el querer;
Anda, picarillo tonto,
A engañar a otra mujer.

No serás tú el primer hombre
Ni yo la primera mujer
Que se quieran y se olviden
Y se vuelvan a querer.

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración no solicitada.

LLIBRES

Joaquim Cases Carbó.—«El problema peninsular.»

Ya' aquí un volum copiosíssim de pàgines, a la vora de 700, d'informació densa i ple de sugestions en un cert temor al veure el seu títol i que una volta començat, per lo que té d'evocador i per la fe amb que l'autor sosté i defensa la tesis general, es difícil abandonar-lo sense haver-ne fruit tot el perfum.

Joaquim Cases Carbó es un català natista 100 per 100, i no d'ara, certament: una llarga història de consens i patriotisme volta la seva figura; l'experiència en el catalanisme i el general, realitzat ens el present com per dels homes que més dret tenen a poder dirigir-se als seus compatriotes, marcant-los el camí que creu milers de triomf de lo que ha estat i ha de ser de tota la seva vida.

Era encara el segle passat i ja Cases Carbó predicava a Catalunya el problema de convivència entre els pobles ibèrics per tal de resoldre el problema peninsular. Y avuy, amb l'encarrec per la neu dels anys, surt a presentar al públic català un estudi detallat de la situació de Catalunya en relació a la resta d'Espanya i una exposició de la tasca pacientment portada a terme per tal de que fruités aquella lleu que fa 35 anys o més Cases Carbó amb fé incoercible.

«El problema peninsular» consisteix a cercar una solució federativa, entre els pobles de Iberia: Catalunya i Portugal. Evidentment falta aquí Vasconia, de característiques etnogràfiques i lingüístiques ben determinades, i no cal una prolongació dins Espanya de l'ànima portuguesa.

A aquesta solució federativa s'hi oposa sempre la política castellanista (al aludir a aquesta prenim de l'unió dels pobles) que ha anat baix un mateix signe; pero la

proclamació de la República amb el reconeixement explícit de les personalitats territorials ibèriques, representat per la política estatutaria, fa possible que algún dia (que ens sembla molt llunyà) es pugui arribar a la solució preconitzada per Cases Carbó.

I si aquesta solució es difícil i a llarg plaç, molt més difícil era que tengués èxit quant va plantejar-la, millor dit, quant va reproduir-la Cases Carbó.

L'article «El problema peninsular» en que es propugna com a solució de uns Estats Units Ibèrics la fraterna unió dels pobles peninsulars, fou enviat a «El Liberal» de Madrid el Gener de 1924, i, naturalment, fou interdit per la censura.

Eren aquells dies en que la Dictadura, després d'haver despertat una certa esperança en una part considerable del poble espanyol, es treia ja poc a poc la careta i es mostrava tal com fou i va sufrir-la Espanya.

Però l'esperit proselitista de Cases Carbó no va ajupir-se. En galerades donà a conèixer l'article a polítics i escriptors, d'un costat i de l'altre; i ara ens reconta en aquest llibre la acollida que els destinataris donaren al seu treball.

I a partir d'això emprèn una llarga disquisició històrica a través de les terres d'Espanya per recollir la seva doctrina, però després anar a cercar les repercussions realment destacades que el catalanisme ha tengut en la política espanyola en lo que va de la centuria fins a la consecució del Estatut de Catalunya.

I encara 19 apèndixs ens donen una font de coneixements i antecedents que completen l'obra.

Aquest voluminós llibre de Cases Carbó, que ell anomena llibre-estel, quedarà sempre com una font viva de consulta i més que res com la prova del entusiasme, la fé i el patriotisme d'un català que a Catalunya dedica en tot moment les més pures i vives vibracions del seu esperit.

R.

Gobierno civil

Conferencia del Gobernador

Con objeto de celebrar una conferencia con el Gobernador llegaron ayer el Delegado del Gobierno de la República en Menorca don Fernando Barangó-Solis y el Inspector del Trabajo don Ramón Bustamante.

Sanciones

El Gobernador nos manifestó que el Alcalde de Montuiri le había denunciado que en la mañana del día 26 del pasado, con motivo de la despedida de unos misioneros se realizó, sin solicitar la autorización necesaria, una manifestación de más de 400 personas yendo a la cabeza el cura párroco, el Juez municipal y dichos misioneros. La manifestación recorrió las calles de Pi y Margall, Capitán Galán y Palma gritando «Viva Cristo Rey».

Con tal motivo el Gobernador ha impuesto sendas multas de 250 pesetas al cura párroco y al Juez municipal.

Visitas de cumplido

Ayer visitó al Gobernador con objeto de cumplimentarle, el Delegado de Trabajo de esta provincia don Juan Sancho Llodrá.

Inauguración de escuelas. Inviación

Estuvo a visitar al Gobernador el Alcalde de Alaró y comisión de concejales para invitarle a la inauguración de una escuela en dicho pueblo el día 14 de abril.

También está invitado el señor Manent a la inauguración de otra escuela en Sancelles el día 15 del actual.

El Gobernador prometió su asistencia a dichos actos siempre que sus ocupaciones no se lo impidan.

TROCADERO

el BAR DANCING mejor de Palma Su Orquesta la mejor Sus atracciones las mejores... Sus PRECIOS sin competencia. TROCADERO siempre TROCADERO

Municipales

Visita

El Alcalde, don Emilio Darder, recibió la visita del profesor Dr. A. Hells, de la Universidad Nacional de Buenos Aires, Director de la «Revista de Ciencias Comerciales y Económicas».

El Alcalde agradeció mucho al Dr. Heller su visita.

Las obras del parque de «Sa Faixina», y de la Escuela de Son Españolot

Acompañado del Presidente de la Comisión de Ensanche don Francisco de S. Agulló y del Arquitecto municipal don Guillermo Forteza, visitó el Alcalde, don Emilio Darder, las obras del parque de «Sa Faixina» y de la Escuela de Son Españolot.

Imposición de multas

Por orden del Alcalde han sido multadas varias vendedoras de pescado por defraudar en el peso.

Igualmente han sido impuestas otras multas por lanzamiento de basuras a la vía pública, por tener perros abandonados, sin placa ni bozal y por circulación de coches en dirección contraria o estacionamiento en puntos indebidos.

El Delegado de Trabajo

Visitó al Alcalde el Delegado provincial del Trabajo señor Sancho Llodrá, que conferenció con el señor Darder.

Don Emilio Darder reiteró al señor Sancho Llodrá el ruego acordado en la reunión de jefes de minorías del Ayuntamiento de que vea de reunir urgentemente al Jurado Mixto co-

respondiente para la resolución legal de las cuestiones pendientes de la «Fundación Mallorquina S. A.» El señor Sancho Llodrá accedió a dicho ruego, prometiendo poner de su parte todo lo posible.

Visita al Alcalde

Acompañado del Teniente de Alcalde don Francisco de Sales Agulló, cumplimentó al Alcalde don Emilio Darder el Catedrático de Filosofía del Instituto de León don Hipólito R. Romero Flores.

El Alcalde agradeció mucho su visita al señor Romero Flores.

La sesión del miércoles

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará el Ayuntamiento a las 6 y 1/2 de la tarde del miércoles día 4, en segunda convocatoria:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior. Cuentas presentadas a Secretaría por Intervención.

Sobre la mesa.—Concurso para provisión de la plaza de oficial técnico a la oficina técnica de Obras de Ensanche.

Dictamen sobre abono por trabajos extraordinarios.

Arbitrios.—Dictamen organizativa ejecutiva de arbitrios.

Idem jubilación del personal de arbitrios (agentes de resguardos).

Idem cuentas de arbitrios.

Idem solicitando crédito para la adquisición de precintos.

Idem proponiendo reconocer derechos en las primeras vacantes que se produzcan en la brigada de escribientes.

Ensanche.—Permisos para obras particulares.

Suministro de bordillo y construcción de aceras.

Colocación de bordillo en las calles de Benito Pons y Nicolás Salmerón.

Adjudicación de las obras de desmonte de la calle B de la barriada de Son Armadams.

Adjudicación de una parcela en el camino viejo de Lluchmayor.

Certificado a buena cuenta por las obras de la calle letra G.

Proyecto de las obras de urbanización de la plaza de José Taronj.

Estadística.—Dictamen de adquisición de una máquina calculadora.

Obras.—Permisos para obras particulares.

Dictamen sobre colocación de un toldo en el «Bar Royalt» de la plaza de Cort.

Idem valoración de tramos de la finca C'an Vert del camino de la Vileta.

Aguas.—Formalización del contrato de las obras de canalización de aguas y alcantarillado.

Cultura.—Tercera liquidación de las obras del edificio escolar de «Ses Finestres Verdes».

Teatro Principal

11 y 12 de Abril

¿.....?

DEL CARNET

Ayer seguía algo aliviado, dentro de la gravedad, nuestro amigo el exsenador del Reino don Juan Masanet y Verd.

Deseamos al enfermo pronto y completo restablecimiento.

Con objeto de pasar una corta temporada en esta isla, vino ayer de Barcelona, procedente de El Tesorillo, nuestro amigo don Ramón Burguera.

Desde hace unos días se encuentra en esta ciudad el Ingeniero don Francisco Turell, quien acompañado de su esposa, ha recorrido los sitios más interesantes de la isla.

Los señores Turell emprenderán

mañana viaje de retorno a Barcelona.

Ayer mañana llegaron de Barcelona don Jaime Bofill, don Antonio Rodríguez, don Lorenzo Pelegrín, don Bartolomé Arbona, don Francisco Rullán, don Pedro Amer y señora, don Antonio Barceló, don Jaime Coll, don Miguel Ceballos, don Jaime Crespi y don Miguel Riera.

De Mahón vinieron ayer don Jaime Comas y señora, don Antonio Crespi, don Antonio Castañol, don Antonio Pou y don Antonio Alcover.

Para Barcelona, de paso para Madrid, salieron anoche los diputados a Cortes don Esteban Martín y don Dámaso Velez.

También marchó anoche a la ciudad condal el Juez de primera instancia don José Terreros.

Igualmente embarcaron para Barcelona el P. Joaquín Moragues, don José Román, don Enrique y don Eugenio Fábregas, don Arturo, don Carlos y don Antonio Roca, don Rafael Calvo, don Pablo Abello y don Miguel Llabrés.

Dancing LA TORRE

Antes Venta Eritaña Nuevas Tanguistas

DIPUTACION

El nuevo Hospital

El Presidente de la Diputación don Francisco Juliá nos envía la siguiente nota:

Definitivamente va a resolverse el problema sobre el nuevo Hospital provincial.

En la última sesión se acordó a propuesta de esta Presidencia que dentro de un plazo de un mes el Arquitecto de provincia señor Alomar ha de presentar un anteproyecto y propuesta de reforma del actual edificio del Hospital para convertirlo en el Establecimiento moderno que responde a las necesidades de un Hospital como requiere nuestra provincia.

También se encargó al Arquitecto Auxiliar señor Garau un anteproyecto y presupuesto para un edificio de nueva planta que indiscutiblemente será de amplias condiciones en cuanto a higiene y comodidad, que igualmente deberá presentar dentro de un mes.

Se imprimirá a estos proyectos un sello de actividad para resolver lo más pronto posible este problema que tanto tiempo hace está sobre el tapete.

Con los dos proyectos y presupuestos se hará un estudio a conciencia para saber definitivamente si conviene ir a la reforma total del actual edificio o si por el contrario es preferible construir el Hospital de nueva planta.

Con el presupuesto extraordinario que la Diputación hará, va incluido la terminación total del Manicomio y la Craña Agrícola y la construcción del pabellón destinado a Casa de Maternidad, cuyo anteproyecto ha sido ya presentado.

Visita

El señor Juliá recibió la visita del Diputado a Cortes por Baleares don Bartolomé Fons quien le enteró de la marcha de varios asuntos relacionados con la provincia.

Los toros para frenos que no llevan la palabra FERODO, no son frenos FERODO.

DEPORTES

Futbol

Arrabal-Arenas

El domingo día 1.º jugarán su segundo partido para disputarse el hermoso trofeo que la acreditada marca de libritos de papel de fumar «Jean» ha puesto en litigio, los equipos «Arenas» y «Arrabal».

Como se recordará, en el primer partido jugado salió vencedor el «Arenas» por la mínima diferencia por lo que es de esperar que esto contribuirá a hacer la lucha más reñida.

El partido que se celebrará en el campo de «Sa Punta» empezará a las 10:30 de la mañana.

Interesante Torneo en perspectiva

Existe un proyecto, que se ha confirmado la participación de cuatro equipos en un magno y benéfico Torneo, con destino de los beneficios que en él se obtengan a favor del jugador del Olímpico, Miguel Jaime Lladó, que como tienen cuenta nuestros lectores, fué víctima de fractura una pierna.

Del interés que el mismo ha despertado a la afición balompéica, dará el hecho de que están dispuestos a participar en el mencionado Torneo, los cuatro modestos Clubs, que a juicio de los técnicos, no tie-

nicos, no tienen rival, tanto por su espectacularidad como por la dureza que imponen en sus luchas, tales son «Arrabal», «Soledad», «Mediterráneo» y «Olimpico».

A estas alturas son síntomas prometedores de que las jornadas subrayarán la organización manifiesta como el criterio de la máxima trascendencia.

Los equipos designados y al propio tiempo ofrecidos al efectos se disputarán la posesión de dos artísticas y valiosas «Copas» cedidas honoríficamente, una por la Federación Balear, y otra por el C. Olímpico.

Oportunamente daremos amplios detalles del curso de este benéfico acontecimiento deportivo.

El partido de esta tarde en Son Canals

Reina gran expectación, y se hacen diversas cábalas para el gran partido que esta tarde han de jugar en Son Canals, los populares equipos Baleares y Athletic para resolver el empate que tienen a su favor en la disputa de una copa-trofeo y de todo lo cual está convencida la afición palmesana, que con tanto interés ha seguido el curso de los anteriores partidos jugados por dichos onces.

Empezará a las 4:15 y las puertas del campo, así como las taquillas serán abiertas a las tres.

Los socios de ambos clubs habrán de presentar el comprobante del mes de Marzo.

Como de costumbre, las señoras disfrutarán de entrada gratis.

Recreativo F. C. y C. D. Soledad

Estos equipos y sus simpatizantes hallanse entusiasmados ante el partido benéfico que a favor del Centro Cultural Obrero de los Hostalets han de jugar mañana por la tarde en Son Canals.

Los organizadores nos suplican recordemos al público que la entrada al campo será gratuita y habrá una bandeja que presidirá distinguidas señoritas de los Hostalets y del barrio de la Libertad, esperando que los concurrentes contribuirán a medida de sus fuerzas.

El espectáculo dará principio a las 3 y media de la tarde.

Ciclismo

Una carrera en Son Servera para el 22

El Club Deportivo Serverense, organiza para el día 22 de Abril una carrera por carretera. La carrera se regirá por el reglamento de la U. V. E. para principiantes y locales, todos los corredores deberán estar provistos de la correspondiente licencia. El recorrido es el siguiente: Son Servera, San Lorenzo, Manacor, Porto-Cristo, Son Servera, Capdepera, Artá, San Lorenzo y Son Servera.

La hora fijada para la salida es a las 13 horas.

La inscripción queda abierta, hasta el día 20 de Abril a las doce de la noche, en el local social del Club Deportivo Serverense.

Para verificar la inscripción, es indispensable presentar la licencia del corriente año y satisfacer la cantidad de 2 ptas. quedando una para gastos de dorsal y reembolsable otra a los que tomen la salida y devuelven el dorsal.

La Sociedad organizadora, declina toda responsabilidad por los accidentes que pudieran causar o ser víctimas los corredores. Todo coche seguidor deberá admitir un comisario de carrera que designará la Sociedad organizadora, debiendo acatar todas las disposiciones del mismo.

Hípicas

Las carreras de ayer

Con mucha animación se celebraron ayer por la tarde en el Hipódromo de Buenos Aires, las anunciadas carreras de caballos.

El programa se desarrolló de la siguiente manera:

PRIMERA CARRERA.—2.070 metros.

Inscritos: Bosquito, Duquesita II, Bienvenida, Turpin, Alanso II, Bombita, Pajarito, Habanita, Salaito, Linda I, Mazantini, Rayo II y Naranjero.

Venció Duquesita, colocándose Bombita y Bosquito.

SEGUNDA CARRERA.—3.000 metros.

Inscritos: Image-Bleu, Harka, Castaño, Fiere-Picarde, Valmeray, Semlis, Carmencita y Bahadour C.

Retirado: Bahadour C.

Venció Harka, colocándose Fiere-Picarde.

TERCERA CARRERA.—2.380 metros.

Inscritos: Generosa, Dramático, Alma, Lindo, Adalina, Estrella I, Requena, Elegido, Coco, Corsaria, Rusin y Paloma.

Retirados: Corsaria y Rusin.

Venció Dramático, colocándose Lindo y Alma.

CUARTA CARRERA.—3.100 metros.

Inscritos: Terrible, Bahadour C, Fortunio II,

Trobador, Lampión, Alger, Lady Pettey, Crak Leyburn, Camelia IX y Cadi.

Retirados: Terrible, Bahadour C, Trobadour, Lampión y Camelia IX.

Venció Fortunio II, colocándose Lady Pettey.

QUINTA CARRERA.—3.200 metros.

Inscritos: Atchoum II, Diablotin II, Famisol, Collier de Perles, Evette, Dies-Irae, Contralto y Esterel.

Retirado: Esterel.

Venció Atchoum II, colocándose Collier de Perles.

Descalificado: Dies-Irae.

SEXTA CARRERA.—2.080 metros.

Inscritos: Uncle-Sam, Vulaines, Bologne, Vinicius, Roitelet, Quebec, Alpha VII, Soldat, Coeur de Wats, Famisol, Fleur de Serpolet, Baba y Esterel.

Retirados: Uncle-Sam, Vulaines, Soldat, Fa-mi-sol, Baba y Esterel.

Venció Fleur de Serpolet, colocándose Vinicius.

Descalificado: Roitelet.

GUERRA DE VALSES

LA MARAVILLA DEL SIGLO

TURISMO

El «Columbus»

Procedente de Cannes ayer fondeó en nuestra bahía el paquebot «Columbus» en el que viajaba una numerosa expedición de turistas, los cuales durante el día recorrieron la población admirando sus monumentos.

Desembarcaron 4 pasajeros y embarcaron 25.

Por la noche abandonó nuestras aguas con rumbo a Barcelona.

Guías ilustradas Costa

El notable artista J. Costa Ferrer (Picarol) con su buen gusto tan acreditado, acaba de editar la segunda edición de su «Guía práctica de Mallorca» esta vez en dos idiomas, una en francés y otras en castellano.

La obra, de la que ya hicimos cumplido elogio al publicarse la primera edición, ha sido notablemente aumentada y cuanto se diga va a resultar pálido comparado con la realidad.

A la edición de la obra han cooperado el Académico de Bellas Artes Vicente Furió el clásico pintor, y Antonio Mulet, el gran amateur de las cosas de nuestra tierra y elegante y escritor folklorista.

Los fotogramas son de una gran perfección y artísticamente inmejorables. La traducción francesa de Duplessis correctísima y Seix y Barral, de Barcelona, hicieron una labor de imprenta esmeradísima, siendo por lo tanto digno de todo encomio el conjunto de la guía.

Teatro Principal

11 y 12 de Abril

¿.....?

ARTISTICAS

Exposición Arthur Segal

Ayer tarde se inauguró en el Circulo Mallorquin la exposición de pinturas del artista alemán Arthur Segal.

Las obras que figuran en dicha exposición, la que permanecerá abierta hasta el 15 del próximo mes, son las siguientes:

Retratos

- 1 Srta. C. R. P. (propiedad). 2 Auto retrato. 3 Id. id. en sol. 4 Id. id. 5 Don J. I. 6 Id. id. 7 Sra. G. 8 Gisela. 9 Mariano, el Carbonero. 10 Id. 11 Id. 12 Hombre viejo. 13 Id. id. 14 Srta. H. 15 Auto mano.

Paisaje

- 16 Vista de Palma I 17 Id. id. II. 18 Id. id. III. 19 Id. id. IV. 20 Id. id. en niebla. 21 Id. id. en sol. 22 La Catedral. 23 Terreno: calle Salud. 24 Id. calle Polvorin. 25 Id. calle Santa Rita. 26 Id. calle Santa Rita. 27 Deyá. 28 Id. 29 Sóller. 30 Casa con almendros. 31 Almendros en flor. 32 Id. 33 Id. 34 Arboles. 35 Puerta del jardín. 36 Persianas verdes. 37 Vista del mar.

- Bodegones 38 Maiz. 39 Taza blanca. 40 Pájaro muerto. 41 Composición (1922) 42 Composición (1922) id.

Compañía General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma

Desde el próximo miércoles 4 de Abril, todos los días laborables de diez a doce mañana se hará el pago en estas oficinas al pago del boleto acordado, a los señores abonistas, por la última junta general. Lo que se hace público para conocimiento de los señores abonistas. Palma 29 Marzo de 1934.—El sejeiro Delegado, Gabriel Estero.

BORN Hoy a las 3:15 Programa Doble



Algo que en el cine no hablamos jamás: el parque zoológico convertido en lugar de crimen y misterio. LIONEL ATWILL KATHLEEN BURKE



Decada en Calle SYLVIA SIDNEY y GEORGE RAFT En Español

El amor busca hermosura



Hay hombres que nos criticamos nuestro deseo de embellecernos pero la verdad es que el más se vuelve la cara cuando pasa una mujer hermosa. Lo que debes evitar es el efecto artificial. dan los polvos corrientes por ros que sean. Por esto todas señoras elegantes solo usan Polvos Faciales CARPE. Son dos con polen de flores. Son polvos de tocador perfectos por adherencia y porque no resaca. ajan el cutis más delicado. comunican distinción, belleza suavidad. Solo cuesta 5 pesetas el estuche. TRATAMIENTO DE BELLEZA

CARP

Polvos, Colorete, Lápiz de ojos, Esmalte, Nacurado



A los enfermos del estómago e intestinos

les interesa conocer que el medicamento preferido por los médicos de todo el mundo, con éxito creciente desde hace medio siglo, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

SAIZ DE CARLOS

SUCESOS

Suicidio
Comunica la Guardia civil del distrito de Ciudadela que el vecino de dicha población Antonio Francis-Masera, de 44 años de edad, casado, recadero, en un momento de locura mental se levantó de la cama arrojándose desde una azotea al vacío.

El cuerpo fue recogido en estado preagotado.

Caida
El niño Pedro Bauzá Vanrell, de 6 años, que vive en la calle de Pelegrín, se cayó en la vía pública, ocasionando una herida en la mejilla.

Pedrada
El niño Gabriel Maura, de 6 años, domiciliado en la calle de Santa Catalina Thomás, se cayó en una herida contusa en la cabeza, consecuencia de una pedrada.

Dancing LA TORRE
Antes Venta Britañica LOCAL COMPLETAMENTE REFORMADO

TEATRALES

Principal
Compañía Rivera-De Rosas
Con la obra de Luis Chiarelli, «El hombre que volvió a la vida», se estrenó anoche la Compañía Rivera-De Rosas, uno de los mejores grupos del mundo, no solo por la calidad de los artistas titulares sino por la categoría y disciplina de todos los artistas que lo forman.

Solo con una capacidad y una preparación como la de que hacen las huestes del gran Enrique de España—verdadero coloso de la escena—puede darse en una representación teatral la impresión de realidad que alcanza esta maravillosa compañía.

Estas virtudes escénicas culminadas en el primer actor de la Compañía Enrique de Rosas, dotado de un talento escénico verdaderamente extraordinario.

Pero si grande es De Rosas como actor no lo es menos como director y avisado.

Esta preparación literaria y buen hablar elocuentemente el relato con que ha recorrido triunfalmente el mundo, alentado en su gran empresa por los públicos de Europa y América.

Enrique de Rosas, director, ha merecido renombre crítico argentino por la formación del binomio De Rosas—razón social escénica que data de 1917—Enrique ha creado los más diversos géneros, entendámanos. Los más diversos a excepción de uno: el mejor por burlar. Este, no. De Rosas siempre el pudor de sus representados... y de él sabe, en su innata elegancia estética, que solo un pecado puede ser perdonado a un verdadero artista: el de la estupidez, cometido en tal velocidad espiritual que el público con tesón por entender al público hacia un teatro de elevada contextura que el ha vivido. Y en tiempos y en climas de éxito fácil y rudimentario el actor se ha permitido magisteriales actitudes revolucionarias, inauditas producciones de bella y profunda psicología. ¡Lauda sea su nombre y bienvenida, por justiciera, la que ha rematado sus escenas y dignísima ejecutoria la que ha merecido el título de Compañía de Rosas!

En la actualidad con más méritos que el de un actor, ¿Quién ha ganado el premio en más buena y brava compañía, quizás no tuviese que lamentar la actual crisis?

Esta manifestación de auténtico genio constituyó anoche el deslumbrante primer coliseo de la Compañía Rivera-De Rosas. Obra que se impusieron desde el primer momento. El interés del público se mantuvo vivo durante toda la representación. Al final de la obra las ovaciones fueron entusiastas. En los entreactos y al volver a la representación, los elogios fueron unánimes y entusiastas. Nos mencionamos especialmente en las palabras de los intérpretes para no olvidar en omisiones que serían inauditas, ya que todos rayaron a gran altura.

«Vampiresas 1933» es digna de verse por la técnica y por la deslumbrante riqueza de todas sus escenas.

Artistas de fama como Warren William, Joan Blondell y más de 200 bailarinas de la Warner Bros desfilan en esta obra de una imaginación fantástica, con escenarios originalísimos.

También fueron muy aplaudidas las otras cintas que servían de complemento de programa «El misterio del trasatlántico» y la histiosa cómica «El pretendiente de mamá».

El público salió complacido de esta tarde a las cinco se pondrá en escena la comedia de Bartolomé Soler «Guillermo Roldán».

Para la función de la noche se anuncia la famosa comedia de Pagnol «Topaze».

Mañana lunes a las cinco de la tarde se representará nuevamente y por última vez, «El hombre que volvió a la vida», y a las nueve y media de la noche la comedia casi grotesca de Gerardo Cherrard, «Sombras chinas».

Lirico
Ayer se estrenó en este teatro la superproducción totalmente hablada en español «La llama eterna» film que obtuvo un éxito enorme pues realmente se trata de la mejor producción que nos ha sido presentada esta temporada.

«La llama eterna» es la más romántica de las películas sonoras. Delicadeza, exquisitez, el amor y el dolor aunados. Una página conmovedora de la vida.

La más romántica y delicada de todas las caracterizaciones dadas a conocer hasta ahora por Norma Shearer es la de «La llama eterna». Junto a ella Frederic March está también brillante.

La fotografía y sonoridad de este film es realmente notable.

El numeroso público, desde los primeros momentos quedó subyugado por las bellezas del film, el cual fué seguido con verdadero interés, siendo ovacionado al final de cada proyección.

«La llama eterna», por su interesante asunto y su magistral interpretación es un film que hará desfilar mucho público por este teatro.

Para hoy domingo y mañana lunes se anuncian sesiones de tres tarde a doce noche.

Balear
Se inauguró ayer en este coliseo la temporada de Primavera, con la gran producción dialogada totalmente en español «Dos noches».

Superproducción española hecha en Hollywood, con artistas españoles y para nuestro público. Con esto bastaría para saber que está muy bien realizada, presentada con la magnificencia a que nos tienen acostumbrados los americanos, admirable fotografía e interpretación perfecta.

El asunto es digno y está tratado a la perfección. Gira alrededor de un documento tasado en diez millones y que, por razones especiales, es subastado en dos, lo que da lugar a escenas de gran interés, y algunas de gran emoción, admirablemente interpretadas por nuestros compatriotas Conchita Montenegro, Pedro Crespo, Garralaga, Villarias y el gracioso Romualdo Tirado.

los extraordinarias películas estrenadas.

Oriental
La inauguración de la temporada de cine sonoro que tuvo lugar ayer en este cine obtuvo un gran éxito.

La numerosa concurrencia que asistió a todas las sesiones, salió complacido, haciendo grandes elogios tanto de la claridad y precisión de los aparatos sonoros que se inauguraban ayer, como también de lo selecto del programa que se proyectó, especialmente de la deliciosa opereta «Todo por el amor», en la que el incomparable tenor Jean Kiepura cautiva al auditorio.

La empresa recibió numerosísimas felicitaciones.

Rialto
La atracción de la pantalla, las múltiples vidas que viven cerca de la pantalla en busca de gloria; los ascensos esforzados, los descensos rápidos por la escalera de la fama, todo el brillo y esplendor de la cinematografía, una ciudad de ensueño construida en mármol y adornada de los más preciosos metales cuyo brillo impide ver el cartón interior, la falsedad de toda esta apariencia.

Esta historia halla en Catalina Bárcena la protagonista ideal, ha asimilando por completo su arte a la pantalla, consagrándose una vez más como la primera figura de la cinematografía hispana, demostrando el público ayer en el estreno de «La ciudad de Cartón», su gran simpatía por la eminente artista, que secundada por Antonio Moreno realiza una magistral labor.

La otra película estrenada, «La vida empieza» también obtuvo un éxito resonante y es imposible dar una idea de la maestría, de la inteligencia, de la delicadeza, con que ha sido lograda esta producción.

Loreta Young y Eric Linden, sus protagonistas insuperables.

Fueron también muy aplaudidos los dibujos en colores de Walt Disney.

Hoy Domingo y Lunes de Pascuas GRAN TE DE MODA La formidable Orquesta

DON PARKER
and his Boys
Las JOLLY SISTERS
Souper. Cubierto 3'50.

NOTAS
Juventud Antoniana
Renovación de Juntas

El domingo día cuatro de marzo después de la comunión reglamentaria tuvo lugar la renovación de la Junta de la sección de señoritas antonianas.

La secretaria dió principio al acto con la lectura de la memoria en la que se puso de manifiesto el progreso de dicha sección.

Procedióse luego a la elección de la nueva Junta quedando constituida de la siguiente manera:

Presidenta—Señorita Dolores Valenzuela
Vicepresidenta—Señorita Concha Suau
Secretaria—Señorita A. L. Alcover
Tesorera—Señorita Francisca Gaita

Vicesecretaria—Señorita M. T. Alcover
Vicesorera — Señorita Amada Moguera

Prefecta sección literaria—Señorita A. Xenys
Prefecta sección musical—Señorita Coloma Vich

Vocales—Señoritas M. Cañellas, Maria Marqués, Magdalena Moll, Fanny Sancho y Enriqueta Parpal.

El director P. Atanasio de Palafrege finalizó dando la enhorabuena a la nueva Junta directiva haciendo votos para la prosperidad de la sección.

Igualmente el día once procedióse al nombramiento de la nueva Junta directiva de la sección de jóvenes.

Terminada la comunión trasladáronse los numerosos congregantes al local social donde el secretario leyó la memoria evidenciando el desarrollo de la asociación.

El tesorero dió cuenta de las entradas y salidas durante la actuación de la Junta saliente resultando pesetas 9.776'65.

Acto seguido verificóse la votación para elegir la nueva Junta quedando formada como sigue:

Presidente—Don Juan Suau
Vicepresidente—Don Vicente Villalonga

Secretario—Don Gabriel Nicolau
Vicesecretario—Don J. Galmés
Tesorero—Don B. Gaita
Vicesorero—Don J. Barceló

Prefecto sección literaria—Don A. Sitjes
Prefecto sección deportiva—Don J. Sanguino
Prefecto sección musical—Don M. Martí

Prefecto sección liturgia—Don M. Mollnet
Bibliotecario—Señor Villalonga
Id. propaganda—Don J. Busquets

Vocales—Señores F. Ripoll, M. Olives, F. Marqués, A. Artigues y M. Nicolau

La Orquesta Antoniana
El lunes día dos de abril, segunda

fiesta de Pascua, junto con el programa anunciado por la sección declamativa se presentará la Orquesta Antoniana que en lo profano tomará el nombre de «Philharmonica Juventud» dirigida por el maestro don Ignacio Piña.

Interpretará el siguiente programa:
En la mezquita de Córdoba, de Romero.
Intermezzo sinfónico, de Mascagni.
Danza húngara número cinco, de Brahms.
Momento musical, de Schubert.
La velada empezará a las cinco en punto con el drama en cuatro actos titulado «El misionero»

¡La Golosina que dá salud a los niños, es el delicioso ricino

los extraordinarias películas estrenadas.

Oriental
La inauguración de la temporada de cine sonoro que tuvo lugar ayer en este cine obtuvo un gran éxito.

La numerosa concurrencia que asistió a todas las sesiones, salió complacido, haciendo grandes elogios tanto de la claridad y precisión de los aparatos sonoros que se inauguraban ayer, como también de lo selecto del programa que se proyectó, especialmente de la deliciosa opereta «Todo por el amor», en la que el incomparable tenor Jean Kiepura cautiva al auditorio.

La empresa recibió numerosísimas felicitaciones.

Rialto
La atracción de la pantalla, las múltiples vidas que viven cerca de la pantalla en busca de gloria; los ascensos esforzados, los descensos rápidos por la escalera de la fama, todo el brillo y esplendor de la cinematografía, una ciudad de ensueño construida en mármol y adornada de los más preciosos metales cuyo brillo impide ver el cartón interior, la falsedad de toda esta apariencia.

Esta historia halla en Catalina Bárcena la protagonista ideal, ha asimilando por completo su arte a la pantalla, consagrándose una vez más como la primera figura de la cinematografía hispana, demostrando el público ayer en el estreno de «La ciudad de Cartón», su gran simpatía por la eminente artista, que secundada por Antonio Moreno realiza una magistral labor.

La otra película estrenada, «La vida empieza» también obtuvo un éxito resonante y es imposible dar una idea de la maestría, de la inteligencia, de la delicadeza, con que ha sido lograda esta producción.

Loreta Young y Eric Linden, sus protagonistas insuperables.

Fueron también muy aplaudidos los dibujos en colores de Walt Disney.

Hoy Domingo y Lunes de Pascuas GRAN TE DE MODA La formidable Orquesta

DON PARKER
and his Boys
Las JOLLY SISTERS
Souper. Cubierto 3'50.

NOTAS
Juventud Antoniana
Renovación de Juntas

El domingo día cuatro de marzo después de la comunión reglamentaria tuvo lugar la renovación de la Junta de la sección de señoritas antonianas.

La secretaria dió principio al acto con la lectura de la memoria en la que se puso de manifiesto el progreso de dicha sección.

Procedióse luego a la elección de la nueva Junta quedando constituida de la siguiente manera:

Presidenta—Señorita Dolores Valenzuela
Vicepresidenta—Señorita Concha Suau
Secretaria—Señorita A. L. Alcover
Tesorera—Señorita Francisca Gaita

Vicesecretaria—Señorita M. T. Alcover
Vicesorera — Señorita Amada Moguera

Prefecta sección literaria—Señorita A. Xenys
Prefecta sección musical—Señorita Coloma Vich

Vocales—Señoritas M. Cañellas, Maria Marqués, Magdalena Moll, Fanny Sancho y Enriqueta Parpal.

El director P. Atanasio de Palafrege finalizó dando la enhorabuena a la nueva Junta directiva haciendo votos para la prosperidad de la sección.

Igualmente el día once procedióse al nombramiento de la nueva Junta directiva de la sección de jóvenes.

Terminada la comunión trasladáronse los numerosos congregantes al local social donde el secretario leyó la memoria evidenciando el desarrollo de la asociación.

El tesorero dió cuenta de las entradas y salidas durante la actuación de la Junta saliente resultando pesetas 9.776'65.

Acto seguido verificóse la votación para elegir la nueva Junta quedando formada como sigue:

Presidente—Don Juan Suau
Vicepresidente—Don Vicente Villalonga

Secretario—Don Gabriel Nicolau
Vicesecretario—Don J. Galmés
Tesorero—Don B. Gaita
Vicesorero—Don J. Barceló

Prefecto sección literaria—Don A. Sitjes
Prefecto sección deportiva—Don J. Sanguino
Prefecto sección musical—Don M. Martí

Prefecto sección liturgia—Don M. Mollnet
Bibliotecario—Señor Villalonga
Id. propaganda—Don J. Busquets

Vocales—Señores F. Ripoll, M. Olives, F. Marqués, A. Artigues y M. Nicolau

La Orquesta Antoniana
El lunes día dos de abril, segunda

fiesta de Pascua, junto con el programa anunciado por la sección declamativa se presentará la Orquesta Antoniana que en lo profano tomará el nombre de «Philharmonica Juventud» dirigida por el maestro don Ignacio Piña.

Interpretará el siguiente programa:
En la mezquita de Córdoba, de Romero.
Intermezzo sinfónico, de Mascagni.
Danza húngara número cinco, de Brahms.
Momento musical, de Schubert.
La velada empezará a las cinco en punto con el drama en cuatro actos titulado «El misionero»

¡La Golosina que dá salud a los niños, es el delicioso ricino

Piezas de recambio

Citroen

En vista de las quejas continuas de propietarios de autos y camiones

Citroen

con motivo de reparaciones en sus coches con piezas de imitación, llamo la atención a todos los dueños de coches de esta acreditada marca, que como agente exclusivo en Baleares, dispongo del más importante stock de todos los recambios **LEGITIMOS** para repuestos o reparaciones.

Para su seguridad personal y garantía del coche exija siempre piezas legítimas marcadas **F**

A. BIBILONI

Taller mecánico y Garage: Pi y Margall, 30 - 32
Despacho: Aragón, 14
TELEFONO 1705



La marca universal. Su calidad nunca varia. Tomado con soda o sifón es una bebida saludable en todo momento. Pida siempre

WHITE HORSE WHISKY

WHISKY CABALLO BLANCO

Se vende en botellas y petacas con nuestra garantía de calidad invariable y muy añejo.

LIRICO

HOY A las 3'30 tarde EXITO

LA DELICIOSA norma SHEARER en La Llama Eterna

Delicadeza, exquisitez, el amor y el dolor aunados Una página conmovedora de vida.

HABLADA EN ESPAÑOL

Metz Goldwyn-Meyer

Arthur Segal presenta su Exposición de pinturas en el Círculo Mallorquin del 1 al 15 de Abril.

Este número consta de doce páginas

Asistencia Palmesana

HOY A LAS 9 NOCHE

Grandiosa Fiesta Familiar

Commemorativa del 75.º aniversario de la fundación de esta Sociedad, a beneficio de sus socios ENFERMOS E INUTILES

Nota: Los Socios deben presentar a la entrada su carnet de identidad.

SERVICIO TELEGRAFICO

LA POLITICA ESPAÑOLA

El consejero de Justicia de Cataluña, en Madrid

Madrid 31 a las 20.—Llegó el señor Lluhi, conferenciando con Lerroux y Valdés.

Ocupáronse del traspaso de los servicios de Justicia.

Hablando de la banda de pistoleros, encomió a la policía de Barcelona, que hace tiempo acechaba destruirla.

—Somos izquierdistas — dijo — y estamos al lado de los obreros; pero no toleraremos atentados sociales.

El discurso de Martínez Barrio

Sevilla 31.—Reina entusiasmo por el discurso de Martínez Barrio.

El banquete se celebrará en terrenos de la Exposición.

Se preparan 3.000 cubiertos.

Llegaron Lara e Iranzo y varios diputados radicales.

El tema de la di-eratación será: «Disciplina y eficacia».

Dijo que «demostrará que su actual conducta responde a la política que siguió en las Cortes».

No se radiará el discurso a causa del estado de alarma.

Divergencias entre Besteiro y Largo Caballero

Madrid 31 a las 20.—«Informaciones» asegura que se acentúan las divergencias entre Besteiro y Largo Caballero y que no tardarán a exteriorizarse.

Regresan a Madrid los ministros de Gobernación, Comunicaciones y de Estado

Madrid 31 a las 16.—Hoy han regresado de Sevilla los ministros de Gobernación, Comunicaciones y de Estado.

Preguntado este último sobre el problema de la ratificación del convenio con Uruguay dijo que quedaría terminado en abril sobre la base de mantener la misma posición de nación favorecida del convenio de 1870, con respecto al mercado de aceite.

Ha añadido que estudia el proyecto de amplia conquista de nuevos mercados, especialmente el Brasil, manteniendo el argentino y buscando otros nuevos, intensificándolos.

El ministro de Gobernación ha dicho que las huelgas de Valencia, Zaragoza y Málaga tienden a mejorarse.

El gobernador de Alava le habla comunicado que la policía detuvo a Daniel García Algeniz y Patrocinio Dorronso, autores del asalto y robo al Monte de Piedad de Logroño.

Manifestaciones del ministro de Gobernación

Madrid 31 a las 22.—El ministro de Gobernación señor Salazar Alonso ha manifestado que visitó al señor Lerroux para informarle de su viaje a Sevilla.

Reiteró que está satisfechísimo.

Apreció el contento de la población.

Familias enteras, incluso niños, salieron a presenciar el paso de las procesiones, sin registrarse un solo incidente.

Cuando pudo trasladarse a la Macarena no pudo llegar por verse materialmente estrujado.

Presenció el paso de las cofradías por el puente de Triana y pudo contemplar las expresiones de júbilo del pueblo.

La influencia de forasteros es enorme, afluyen muchos extranjeros.

Hace años no se contemplaba un fervor semejante.

Diose el caso de ser los portadores de un «paso» afectos al comunismo.

Al reconocerme mecleron la imagen en mi honor.

Mostró a los periodistas un artístico album que le han ofrecido los comerciantes e industriales de Sevilla, en artística placa de plata que dice: «Al insigne patrio señor Salazar Alonso».

El album contiene un millar de firmas de personas desposeídas de matiz político que quisieron rendir un homenaje al concepto que tengo de la ética ciudadana.

El gobernador de Cádiz me ha comunicado que cinco pistoleros intentaron asaltar la casa de un guarda jurado, en el término de Almoraina; dispararon, hirieron a la esposa y huyeron sin lograr sus propósitos.

La disolución del partido de Acción Republicana

Madrid 31 a las 22.—A las once de la mañana reunióse la Asamblea nacional de Acción Republicana en el domicilio social del partido.

Asistieron numerosos delegados provinciales.

Presidió el señor Martínez Risco que resaltó la importancia del acto, Nombrróronse comisiones de actas.

Examinadas étras nombre presidente de la mesa de discusión al señor Bengaray.

Por unanimidad acordose aceptar en principio el estatuto del partido de izquierdas y dar instrucciones a los delegados para la Asamblea de constitución.

Finalmente, entre aplausos y vivas a la República se acordó la disolución del partido.

Obras Públicas y Hacienda

Madrid 31 a las 22.—El ministro de Obras Públicas manifestó que quedó terminado el plan nacional de carreteras de España.

Samper anunció que llevará al Consejo del martes un proyecto sobre la cuestión hullera, protección a la industria cinematográfica y alumbramiento de aguas subterráneas.

Añadió que continúan los trabajos las ponencias encargadas del Consejo Ordenador de Economía, para la regulación del precio de los periódicos.

Rocha, en Cartagena

Cartagena 31.—Llegó Rocha visitando los astilleros.

Los obreros le dedicaron un homenaje, entregándole un album con firmas de gratitud, por el proyecto de construcciones.

Rocha contestó que se lo debían a Lerroux y al Parlamento.

Fue obsequiado con un lunch.

Discursó sobre la economía, que no permite aumentar el poder naval de España.

Deben transformarse los astilleros para acometer otras construcciones.

Manifestaciones del ministro de Industria

Madrid 31 a las 22.—El señor Samper, refiriéndose a la cuestión del precio de los periódicos, dijo que desde luego el Gobierno no aceptará el precio único de quince céntimos.

Se buscará un régimen de proporcionalidad, fijándose el precio con arreglo a la cantidad de papel.

Se congratuló de los términos de moderación con que trata la Prensa este asunto, a pesar de ser parte interesada en el pleito.

Refiriéndose a la protección de la industria cinematográfica, dijo que precisa proteger la producción nacional contra la competencia extranjera.

Añadió que el proyecto para resolver el problema hullero implicará un crédito de 20 millones y que Marraco solo le concede 15.

Posiblemente llegará a una transacción, fijándolo en 18.

Discurso de Marcelino Domingo

Madrid 31 a las 22.—En la reunión del Congreso radical socialista,

Marcelino Domingo pronunció un discurso, afirmando la necesidad histórica de la constitución de un gran partido de izquierda.

—Precisa—dijo—restablecer el ritmo inicial de la República, impidiendo que se rectifique la Constitución.

Acordose la disolución del partido.

También se acordó que en el aniversario de la República se celebre una simbólica reunión en Jaca ante la tumba de Galán y García Hernández.

El ministro de Comunicaciones

Sevilla 31.—El señor Cid visitó la Maestranza de Artillería y realizó una excursión a los Riegos del Guadalquivir, acompañado del subsecretario de Agricultura.

No quiere optar...

Madrid 31 a las 22.—Requerido el magistrado del Supremo don Mariano Gómez para que diese su opinión sobre la pena de muerte, la eludió.

Únicamente dijo que en la Sala Sexta están pendientes de revisión varios casos donde los Consejos de guerra impusieron penas de muerte.

Instrucción Pública

La educación de sordomudos, ciegos y anormales.—«El Día de Cervantes».

Madrid 31 a las 22.—El ministro de Instrucción Pública don Salvador de Madariaga, manifestó a los periodistas que se preocupaba de organizar eficazmente las instituciones de sordomudos, ciegos y anormales.

El Estado tiene ineludible obligación de preocuparse grandemente de este asunto proporcionando cultura a aquellos que tengan defecto físico o anormalidad mental.

Esto es importantísimo, porque un gran índice de la criminalidad está precisamente basada en estos anormales infantiles, que por falta de cultura y educación, al llegar a determinada edad inclinanse a actos delictivos.

En el ministerio facilitaron una nota diciendo que visitó a don Salvador de Madariaga el secretario del comité del «Día de Cervantes» pidiéndole colabore al acto organizado por el 23 de abril por la Universidad de Alcalá.

El ministro ofreció su colaboración.

NOTICIAS GENERALES

Procesión en Pontevedra

Pontevedra 31.—Esta tarde celebróse la procesión, presenciando su desfile enorme gentío.

Al pasar la procesión por la plaza de la Constitución estalló un petardo, con gran estruendo, produciendo alarma algunos minutos.

El público reaccionó rápidamente, continuando la comitiva hasta que la procesión se recogió, cuatro horas después.

Cogida de Félix Colomo, en una tentita

San Martín de Valdeiglesias 31.—Durante una tiente de novillos en una finca de Navarredonda resultó cogido el diestro Félix Colomo.

A causa de la cogida abriósele una herida que tiene en el muslo derecho, produciéndole abundante hemorragia.

Trasladósele a su domicilio de Navalcarnero.

«Osos, misteriosos», ... en el pueblo de Toyala

Gerona 31.—En el término municipal de Toyala han sido vistos cuatro osos.

Se supone proceden de un circo francés cercano a la frontera, del cual se escaparon nueve ejemplares.

Algunos vecinos del pueblo mencionado han dado una batida para matarlos, no consiguiéndolo, a pesar de hacerles varios disparos.

Cuestiones obreras

Madrid

Los patronos anuncian el cierre de las obras del ramo de la construcción para el 7 de Abril

Madrid 31 a las 16.—La Federación Patronal madrileña publica una nota en los periódicos, sometiéndose, una vez más, a las decisiones del Gobierno que impiden que hoy, sábado, comenzasen los patronos el «lok-out» anunciado en 18 oficios del ramo de construcción; pero, considerando que no cabe otra solución, cumplirán los requisitos que se les exige para el cierre de las obras el día 7 de abril.

Castellón

Explosión de cuatro petardos

Castellón 31.—En las inmediaciones de la central de la Compañía Hidroeléctrica Española, establecida en el camino de El Grao, cercanías de

esta capital, explotaron cuatro petardos colocados en un poste de hierro.

Otro dejó de explotar.

La Guardia civil, que presta servicio de vigilancia, acudió al ruido de la detonación, sin encontrar rastro.

Oviedo

Agitación en la fábrica de Trubia

Oviedo 31.—En la fábrica de Trubia reina agitación.

Los obreros amenazan con la huelga de brazos caídos.

Valencia

El conflicto del ramo de gas y electricidad.—Numerosos actos de sabotaje

Valencia 31.—Anoche escaseó el gas.

En muchas calles no se encendieron los faroles por los cortes en las líneas de electricidad.

A media noche se produjeron numerosos actos de sabotaje.

En las conducciones de agua de la calle del Almirante Cadarso estalló un petardo que reventó una cañería de agua.

Esta noche los huelguistas se dedicaron a pinchar las conducciones de agua, por lo que se produjeron escapes.

Cerca de Monteig estalló un petardo en una torre eléctrica, quedando el pueblo a oscuras.

Entre los pueblos de Cortes, Fallas y Alcira hubo sabotajes en la línea hidroeléctrica.

Ambas poblaciones estuvieron algún tiempo sin luz.

Zaragoza

¿Se declarará la huelga general?

Zaragoza 31.—Esta madrugada se aseguraba que la C. N. T. declararía hoy la huelga general como protesta por la recogida de carnis.

Los conductores de autobuses se negaron a restablecer el servicio.

Málaga

Nuevos tiroteos entre la policía y sospechosos

Málaga 31.—Parece confirmarse que el detenido José Sirceco dirigía los pistoleros.

En la casa donde se reunían se han encontrado disfraces y objetos que comprometen a los detenidos.

Se ha abierto una suscripción para la viuda del guardia muerto.

Esta madrugada hubo un tiroteo entre policía y sospechosos. Han sido detenidas dos mujeres que repartían hojas subversivas.

Cárceles de España

Gijón

Huelga del hambre

Gijón 31.—Los presos gubernativos de esta cárcel han declarado la huelga del hambre por llevar dos semanas detenidos y no ver el término de su prisión, pues a ellos se los detuvo por orden del Juez que entiende en el proceso del atraco a un pagador de una fábrica de loza y este ordenó su libertad por no encontrar cargo alguno contra ellos, quedando entonces a disposición del Gobernador.

El Comité Pro Presos publicó una nota dando la voz de alerta al proletariado por si fuese preciso tomar resoluciones en ayuda de los detenidos.

Lugo

Un plante

Lugo 31.—En la cárcel ocurrió un plante de presos, iniciado por cuatro detenidos por cuestiones sociales.

Acudieron las autoridades y fuerzas de la Guardia civil y vigilancia, restableciéndose el orden.

Zaragoza

El Comité de la C. N. T. funcionaba normalmente y además...

Zaragoza 31.—Todo el día duraron las diligencias del Director de prisiones.

En la cárcel se enteró del estado lamentable de indisciplina que se descubrió.

Casi todos los reclusos disponían de ganancias para abrir las celdas, una máquina de escribir y varias tijeras.

Se encontraron innumerables folletos subversivos.

El Comité directivo de la C. N. T. funcionaba normalmente dentro la cárcel, donde despachaba la correspondencia, recibía giros y daba ordenes a toda España.

Como consecuencia del descubrimiento al Director de la cárcel Antonio Jaraz se le trasladó a Córdoba; y al administrador, Santos Ibañez, al Dueso.

Se sigue el expediente contra otros funcionarios.

Se nombró Director a Luis Ocharte.

Con motivo de haberse recluso en una celda de castigo a uno, los reclusos agredieron al Juzgado.

El resto de la población penal se declaró en rebeldía en sus respectivas celdas.

Destituciones

Zaragoza 31.—Además del traslado del director y el administrador de la cárcel, han sido destituidos varios oficiales.

Pontevedra

De la cárcel al hospital y del hospital a la cárcel...

Pontevedra 31.—Los reclusos de la cárcel promovieron un plante declarando la huelga del hambre mientras no fuese trasladado al hospital un preso condenado por tenencia de armas a cuatro meses de reclusión, que sufre constantemente vómitos de sangre por encontrarse en último grado de tuberculosis.

Al enterarse el Gobernador del plante dispuso, por razones de orden público y por humanidad, que el enfermo fuese trasladado al hospital, donde fué encamado; pero, horas después, estimando el Presidente de la Audiencia que el Gobernador carece de atribuciones para dicho traslado ordenó el reintegro del enfermo en la cárcel, donde falleció tres horas después.

SUCESOS

Hazaña de un borracho

Madrid 31 a las 16.—En la Colonia popular madrileña, el barrendero Antonio Linars Pérez maltrataba a su mujer y los hijos pidieron auxilio a la guardia civil.

Acudieron un cabo y dos guardias y fueron recibidos a tiros de escopeta.

Una perdigonada alcanzó al guardia Ildefonso Mula.

Los guardias dispararon, atravesando el pecho al agresor, que quedó en estado gravísimo.

Antonio se hallaba alcoholizado.

Un matrimonio carbonizado

Castellón 31.—En una masía del término de Alcalá de Chisvert, Francisca Vinue a quedóse dormida junto al hogar, prendiéndole el fuego las ropas.

Al verse envuelta en llamas, pidió auxilio y acudió su marido, José Mundo Cucala, quien, debido a la enorme cantidad de humo que había en la cocina, sufrió un desvanecimiento, propagándose también el fuego a sus ropas.

Ambos quedaron horriblemente carbonizados.

La desgracia ha impresionado al vecindario.

Un joven ahogado

Santander 31.—En las afueras de

esta capital, una ola arrastró al joven de 18 años Antonio Fragua Cernar, que había salido con varios amigos a pasar el día pescando.

La ola arrastró a Antonio, metiéndole mar adentro.

Sus amigos no pudieron hacer nada para evitar la desgracia.

El cadáver no pudo recogerse a causa de la fuerte marejada.

Intentan incendiar la catedral de Calahorra

Logroño 31.—En Calahorra, durante esta madrugada, un grupo de desconocidos intentó incendiar la Catedral, rociando de gasolina las puertas del templo y prendiéndolas fuego.

El vecindario impidió se propagara el fuego.

Han sido suspendidos dos serenos por falta de vigilancia.

Atraco por partida doble en una calle malagueña

Málaga 31.—A la 1.30 de la tarde al salir de la Sucursal del Banco de España el cobrador del «Banc Dulken», Francisco Torres, con 15.700 pesetas, saliendo al paso dos individuos; conminaronle con pistolas obligándole a entrar en un portal de la calle de San Lorenzo, donde se apoderaron de un saquito que contenía 700 pesetas en plata.

En la precipitación olvidaron una cartera en que llevaba 15.000 pesetas en papel.

En la misma calle y los mismos individuos atracaron a un transeunte robándole 250 pesetas.

Los autores del atentado contra los hermanos «Algabeño».

Málaga 31.—La policía detuvo a Mario Coronado Villanueva que se confesó autor, con otros individuos, del atentado contra los hermanos «Algabeño».

Riñó en la forma que realizaron la agresión.

Accidente de trabajo

Madrid 31 a las 20.—En las obras de los canales de Lozoya, cuando dos obreros subían desde el pozo a la superficie, rompióse la cuerda, cayendo al fondo.

Están gravísimos.

Salvajadas

Ciudad Real 31.—En Quero, durante la procesión del entierro, un grupo tiroteó a la Virgen de los Dolores, deteriorándola.

Los fieles persiguieron a los agresores y estos arrojaron una potentísima bomba que no estalló.

Se practican detenciones.

Logroño 3.—En Calahorra unos desconocidos rociaron con gasolina las puertas de la Catedral, incendiándolas, pero revestidas de metal no ardieron.

Pontevedra 31.—Durante la procesión del Entierro explotó un petardo en la plaza de la Constitución, causando alarma.

No obstante continuó el cortejo.

Badajoz 31.—Los socialistas trataron de impedir la procesion entera.

NOTICIAS DE BARCELONA

Uno de los cabecillas de la banda de atracadores, trasladado al Hospital

Barcelona 31 a las 24.—Esta tarde ha sido trasladado al Hospital Clínico, desde su domicilio, en calidad de detenido, José Palacios, uno de los principales cabecillas de la banda de atracadores, por haberse agravado en su estado y precisar una operación de apendicitis.

Al verificarse la diligencia se congregó numeroso público, en su mayoría militantes de la F. A. I.

Ha acudido un camión con guardias de Asalto para impedir manifestaciones protestatarias, dispersando a los grupos.

El conflicto del ramo del agua

Barcelona 31 a las 24.—Esta mañana las representaciones de obreros y patronos han firmado las nuevas bases que en principio resuelve el conflicto del ramo del agua.

Mañana se celebrará Asamblea en la cual el comité de huelga dará cuenta de las bases aprobadas para que los obreros reunidos refrenden las mismas.

Robo de explosivos

Barcelona 31 a las 24.—Se ha denunciado a la policía que en la estación de Morrot ha sido violentada una caja de obuses, extrayendo dos de estos explosivos.

Se cree que ha sido realizado el hecho por elementos extremistas para aprovechar las materias explosivas contenidas en los obuses.

Revista de las nuevas fuerzas de Seguridad y Asalto

Barcelona 31 a las 24.—En el Parque de la Ciudadela se ha celebrado esta mañana revista de las nuevas fuerzas de Seguridad y Asalto.

Acudió a presenciar el desfile numeroso público y el Presidente de la Generalidad, acompañado del Consejero de Gobernación y del general Batet.

El Comisario de Orden público ha

blándose una colisión con los policos. Hubo 12 heridos.

Huelva 31.—En Gibraltar cuadrilla invadida fincas, destruyendo olivares y viñedos.

El Gobernador clausuró la tienda del Pueblo, deteniendo a los incidentes producidos en Oviedo

Resultan varios heridos en un tiroteo entre los revolucionarios y la fuerza pública

Oviedo 31.—En Mieres como resultado de la tradicional procesión de Viernes Santo cerca de dos mil comunistas recorrieron los calles de las banderas, dando gritos de fiasco.

Fueron ante la iglesia y rompieron los ventanales, destruyéndolos cristales.

Acudió la fuerza que fué resultando con disparos.

La fuerza contestó y se estableció tiroteo intenso, imponiendo a la benemérita.

Al huir los revoltosos recogieron se heridos a José Suez de en el muslo izquierdo.

Gomez González, de 15 años, de un balazo en el muslo derecho, a Juan Alvarez, de 24 años, de un balazo en un brazo, a Benjamín Otero, de 26 años, de una contusión en el hombro.

También resultó herido un guardia de asalto.

Poco antes de llegar los guardias estalló una bomba en las inmediaciones de la iglesia.

No causó daños.

Al intentar las fuerzas de asalto detener una moto que conducían dos individuos, fueron atraídos por uno

EN EL MUSEO PEDAGOGICO PROVINCIAL

“Curset de tests,”

Organizado por la Sección de Psiquiatría Escolar del Museo Pedagógico Provincial se celebrará en la presente primavera un “Curset de tests,” en el local de dicho organismo.

Las lecciones se darán, a partir del 3 de Abril a las 6 y media de la tarde y los domingos a las diez de la mañana.

He aquí el programa del curso:

I.—3 d'abril Generalitats, per don Joan I. Valentí, Meige i Mestre Nacional.

II.—4 id. Valoració i Controlació dels tests, per don Joan B. Crespi, Mestre Nacional de Establiments.

III.—5 id. L'ús de la Métrica de Binet, per la Sta. Francisca Catany, Mestre Nacional de Lloseta.

IV.—6 id. Modificacions i Revisió del mètode de Binet, per don Josep M.ª Mestras, Inspector de 1.ª Ensenyança.

V.—7 id. Perfils psicològics: Rosolimo, 1.ª sessió, per don Miquel Salvà, Mestre Nacional de Marratxí.

VI.—8 id. El perfil de Rosolimo, 2.ª sessió, per don Bartomeu Brusset, Mestre Nacional.

VII.—15 id. Els perfils de Vermeijer, per don Miquel Alomar, Mestre Nacional de Campos.

VIII.—21 id. Altres perfils. Crítica del mètode, per don Josep M.ª Mestras, Inspector de 1.ª Ensenyança.

IX.—22 id. Tests de performance, per don Miquel Deyá, Mestre Nacional de Consell.

X.—29 id. Tests de moralitat, per don Joan Santaner, Mestre Nacional.

XI.—5 de maig Tests de personalitat: El mètode de Rorschach, 1.ª sessió, per don Joan B. Crespi, Mestre Nacional de Establiments.

XII.—6 id. Tests de Rorschach, 2.ª sessió, per don Joan Santaner, Mestre Nacional.

XIII.—12 id. Tests de primera infancia, per don Albert Castell, Mestre Nacional de Pòrtol.

XIV.—13 id. Tests col·lectius: Generalitats, per don Joan I. Valentí, Meige i Mestre Nacional.

XV.—19 id. Tests col·lectius més detallats, per don Pere Crespi, Mestre Nacional de la Murtera.

XVI.—20 id. Tests escolars, per la Sta. Margarida Oliver, Mestre Nacional de Palma.

XVII.—26 id. 1.ª i 2.ª d'anormals, per la Sta. Maria Josepa López, Inspectora de 1.ª Ensenyança.

XVIII.—27 id. Selecció de superdo-

tats, per don Joan I. Valentí, Meige i Mestre Nacional.

XX.—2 de Juny Orientació professional, pel Dr. Emili Mira, Professor de Psiquiatria de la Universitat Autònoma de Barcelona i Director de l'Institut Psicotècnic de la Generalitat.

GACETILLAS

MODA PRACTICA. — El Corresponsal de esta popular revista nos comunica que el retraso sufrido en el reparto del número correspondiente al día 20 del actual lo ha motivado la huelga de «Artes Gráficas» habida en los talleres donde se confecciona en Madrid la expresada revista.

Así lo comunica la Administración y propiedad de la misma, suplicando a las suscriptoras que dispensen las deficiencias que con dicho retraso, de ocho días, se han originado en el reparto.

PRENSA GRAFICA

Crónica

Publica el tercer y último capítulo del sensacional reportaje titulado *Del feudalismo al lectuismo, sin transición*, en el que se expone cómo fué organizada y cómo funciona la primera Comunidad de Campesinos creada en España.

Además: *Poco más de cuatro gatos*: Presentación de los auténticos gatos que hay en Madrid, desde el ateneísta al pelicero. — *Catalina Bárbara habla del amor, de los hombres, del arte y de las supersticiones*. — *Andaluza y sevillana*, página por Federico Ribas. — *Fotografía de arte*, por Manassés. — *Manos de mujer*. — *De la nieve a la piscina*. — *Actualidades*.

MARITIMAS

Movimiento del Puerto

Sábado 31

Entradas: Procedente de Barcelona la motonave «Ciudad de Palma» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Mahón el «Ciudad de Tarragona» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Marsella el «Djemla» con pasaje y carga.

Procedente de Valencia el velero «Cala Bona» con efectos.

Procedente de Mahón el «Flor del Mar» con efectos.

Procedente de Tarragona el «Pedro» con efectos.

Procedente de Denia el «Antonio Matutes» con fruta.

Salidas: Para Barcelona la motonave «Ciudad de Palma» con el correo, pasaje y carga.

Para Argel el vapor «Djemla» con pasaje y carga.

Para Barcelona el velero «Cala Contesa» con efectos.

Para San Carlos el «Cala Llonga» con efectos.

Para Valencia el «Cala Bona» con efectos.

Para Santa Pola el «Marina», con efectos.

Para Andraitx el «San José» con efectos.

OBRA NOTABLE

“Confrarías Religiosas a Mallorca”

El culto archivero y bibliotecario don Pedro A. Sanxo y Vicens, ha recogido cuidadosamente en un volumen de ciento y pico de páginas, una serie de documentos existentes en el Archivo Episcopal referentes a las cofradías religiosas de Mallorca en el período de 1478-84, en que regía nuestra Diócesis el Obispo Avellaneda.

Bien probada la meticulosidad histórica del ilustrado archivero señor Sancho, queda nuevamente confirmada en el tomito a que nos referimos, interesante por demás, a cuantos sienten apego por las viejas cosas de nuestra tierra, en rama tan íntimamente ligada a la historia general de Mallorca, como cuanto se refiere a la tradición eclesiástica.

El libro, pulcramente impreso sobre papel satinado por la Imprenta Guasp, pertenece a la serie de publicaciones de la Sociedad Arqueológica Luliana, la cual se ha enriquecido con este nuevo e interesante volumen.

Agradecemos infinitamente al autor el ejemplar que nos dedica.

DE HACIENDA

Libramientos al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago hoy día 3 de Abril los libramientos extendidos a nombre de los señores siguientes:

Juan Cerdá.

Andrés Real Munar.

José Enriquez de Navarra.

Juan Font Maimó.

José Martín Mariscal.

Fidel Lladó.

José Ramón Rodríguez.

Lucas Clar.

Jerónimo Berrocal.

Miguel Cantos.

Jaime Bibiloni.

Pablo Riera.

Raimundo Moragues.

Gabriel Carbonell.

Jaime Rosselló.

Domingo Noguera.

Francisco Aguado.

Joaquin Torrebella.

Manuel Ferrer.

Juan Miralles.

Salvador Ros.

Antonio Canals.

Lorenzo Cerdá.

Depositario Pagador.

Antonio Castellás.

Juan Roca Massot.

Santos Esquivias.

DE INTERES GENERAL

Farmacias abiertas

Lo estarán hoy las siguientes: Doña Francisca Ramis, Sindicato, 75.

Don Miguel Seguí, Calle Salas, 1.

Don Jaime Serra, P. Sta. Catalina Tomás.

Don Antonio Bannasar, Plaza de San Antonio.

Don Gabriel Llompart, Calle de Call.

Don José Tarongi, San Miguel, 95 y 97.

Don Miguel Terrasa, Plaza de Cort.

Don Guillermo Vanrell, Calle de Jelme II.

Don Jaime Tuogres, Calle Cerdá, Sta. Catalina.

Instrucción

Escuelas vacantes

En el «Boletín Oficial» de la Provincia n.º 10502, de fecha 29 de Marzo, se inserta la convocatoria hecha por la sección administrativa para la provisión de escuelas vacantes, mediante cursillo. Se fija el plazo de diez días para la presentación de instancias y documentación que debe dirigirse al Consejo Local de 1.ª Enseñanza.

PARA MAYO, EN MADRID

Exposición de perros, gatos y pájaros

La Sociedad Central de Fomento de las Razas Caninas en España, celebrará su XIX Exposición Internacional del 5 al 16 de Mayo próximo,

CINE ORIENTAL

CINE SONORO

HOY

Cine Sonoro con la deliciosa Opereta UFILMS

Todo por el amor

La mejor interpretación del famoso actor y gran cantante JAN KIEPURA secundado por la simpática artista KLAUDE KLEVET y el graciosísimo LOUCIEN. BAROUX



Completarán el programa una Revista, una Cultural en Español y Dibujos sonoros.

TEATRO PRINCIPAL

GRANDIOSA COMPAÑIA DE COMEDIAS

RIVERA - DE ROSAS

Hoy Domingo: Dos grandes funciones Tarde a las 5

La comedia de BARTOLOME SOLER

GUILLERMO ROLDAN

Noche a las 9'30

La comedia de PAGNOL

TOPAZE

GUERRA DE VALSES. LA MARAVILLA DEL SIGLO

que, como la de años anteriores, será emplazada en la Zona de Recreos del Parque de Madrid. Para dar mayor amenidad al certámen, siguiendo costumbre muy generalizada en el extranjero, habrá una Sección para gatos y otra para pájaros.

El concurso promete ser muy interesante, y se dedicarán premios, tanto para los gatos y pájaros, como para los perros.

La inscripción para la Exposición deberá hacerse en las oficinas de la Sociedad organizadora, Los Madra-

zo, 18, Madrid (entrada directa desde la calle), del 2 al 20 del corriente mes de Abril, días festivos inclusive. Horas: de cuatro a ocho de la tarde.

Se vende

Casa en Sta. Catalina y una tumba. Razón: Rda. Poniente, 89, 2.º.

Aprendiz

De 14 a 15 años falta en casa LONDON, San Nicolás, 23.

¡ YA SE ACERCA !

La más colosal y extraordinaria oferta que hacemos a las personas que saben apreciar los sistemas modernos de cocinar.

¡ ESPERE !

nuestra Segunda Campaña Anual de Cocinas y Hornillos de Gas

que

¡ EMPEZARA !

el próximo Martes día 3 de Abril, a las 9 de la mañana

Fantástica reducción de precios

Nuevos modelos mejorados

Regalos de cacerolas y ollas de aluminio y muchas más increíbles

y excepcionales condiciones.

Gas y Electricidad, S. A.

Calle Morey, 35 - Palma - Catorce de Abril, 15 “El Terreno”

Mahón

Del incendio de Ciudadela

Continúan en Ciudadela con la máxima actividad las pesquisas de la Guardia Civil para el descubrimiento de los autores del criminal incendio del chalet que don Domingo Moll posee en las inmediaciones de aquella población.

Habiéndose dejado sin efecto por el juez instructor del sumario la detención de Antonio Bonet Martínez y de José Anglada Salord, el Delegado del Gobierno señor Barangó Solís, después de realizadas determinadas investigaciones, ha dispuesto que sean puestos en libertad, quedando, no obstante, ambos individuos a su disposición, para lo cual habrán de hacer dos presentaciones diarias al comandante del puesto de la Guardia Civil de Ciudadela para que queden aclarados ciertos extremos relacionados con el hecho que se persigue.

Una comisión de fuerzas vivas de Ciudadela estuvo a visitar al Delegado del Gobierno expresándole su reconocimiento por las medidas adoptadas para asegurar el orden y su satisfacción por la actividad desplegada para evitar que quede en la impunidad el salvaje atentado cometido el día 19 en aquella localidad.

El señor Barangó Solís agradeció la atención de sus visitantes, y les manifestó que pueden tener la seguridad de que en Menorca se cumplirán los propósitos del Gobierno de mantener, por encima de todo, el principio de autoridad, reprimiendo con la debida energía cualquier intento de perturbación que pueda producirse y adoptando todas aquellas medidas que se consideren necesarias para garantizar debidamente el orden y la seguridad de todos los ciudadanos.

Dancing LA TORRE

Antes Venta Eritaña
Nuevas Tanguetas

Ibiza

Regreso del diputado señor Matutes

Llegó de Madrid el diputado a Cortes por esta Circunscripción don Pedro Matutes Noguera, Jefe de los Republicanos de Centro de esta isla.

En el muelle fué recibido por muchos correligionarios y amigos. Hablando de la Casa de Correos dijo el señor Matutes que tenía esperanzas de poder conseguir que fuera incluida en el presupuesto extraordinario pues en el Ministerio le habían prometido hacer lo posible para lograr la mencionada inclusión.

El señor Matutes ha recibido las siguientes cartas:

«Ministro de la Guerra.
Madrid, 21 de Marzo de 1931.
Sr. D. Pedro Matutes Noguera.
Presente

Mi querido amigo:
En orden comunicada oficial al Comandante Militar de Baleares, se ha en 23 del actual, que el criterio que se ha de sustentar en el examen de concesión de edificaciones en di-

cha comarca Balear, ha de ser ar- plio-procurando conciliar los inter- ses de la defensa nacional, con progreso económico de aquella

Digo a V. en relación con su carta. 27 del p.p.d. interesándose por el asunto del Fomento del Turismo.

Muy complacido de serle suyo buen amigo.

G. Hidalgo

Subsecretaría de la Marina Civil. Madrid 23 de Marzo de 1931. Sr. D. Pedro Matutes Noguera.

Presente

Mi querido amigo: No olvido el extraordinario interés que me tiene significado por la construcción de la Subdelegación Marítima de Ibiza. Tengo en estudio un proyecto de construcción de Dependencias afectas a esta Subsecretaría entre las que van incluidas las de Ibiza.

Le saluda efectivamente su buen amigo.

Juan Pich y Pon

Teatro Principal

11 y 12 de Abril

¿.....?

Andraitx

Meteorológica

Durante la finida semana reinó un tiempo muy variable: horas de sol y ambiente de primavera, alternando con aparatosos nublados y rachas de aire verdaderamente invernal.

Otra vez bajas temperaturas, sobre todo por las noches y de madrugada, y fuertes vientos del 3.º, 4.º cuadrantes, predominando los últimos.

Debido a esto, escaseó mucho el pescado, por haber impedido a veces su salida a las embarcaciones; sobretudo a las mayores, que tienen que alejarse más de la costa que los arriets. El cariz atmosférico se presenta lluvioso y el agua hace ya falta en las sementeras, sobretudo para las leguminosas.

El asfaltado de la carretera

Hace algunos días han dado principio con gran actividad las obras de asfaltado de la carretera que nos une con Palma, en el trozo comprendido entre el Km. 26 al 31.

Muro

Programa de las Tradicionales Fiestas y Fiestas Populares patrocinadas por el Ayuntamiento que se celebrarán en Muro los días 7, 8 y 9 de abril de 1934

Día 7.—Por la tarde apertura de la Feria y Atracciones.

A las 21: Iluminación general en el real de la Fiesta y comienzo de la típica revuelta. Concierto musical por la banda municipal de esta villa seguido de un disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales, obra de un renombrado pirotécnico.

Día 8.—Gran concurso de ganado de cerda de raza mallorquina en el que se adjudicarán los premios siguientes:

Uno de 50 ptas. a la persona que presente al mercado la piara más numerosa, esbelta y desarrollada.

Otro de 40 ptas. a la piara más numerosa, esbelta y desarrollada que siga en orden a la del primer premio.

Y otro de 30 ptas. al dueño de la zarrana que sea presentada con más numerosa y desarrollada cría.

A las 8: Los que deseen tomar parte en dicho concurso tendrán que tener el ganado en el puesto que se les señale.

A las 9: Apertura del concurso por las personas que componen el Jurado nombradas por el Ayuntamiento.

A las 10: Adjudicación de premios según el fallo que dictamine dicho Jurado, cuyo fallo será inapelable y seguidamente los premios serán entregados por la Comisión de Festejos a los que resulten premiados.

Por la tarde: Por el Patronato local del Homenaje a la Vejez será celebrada con el concurso de un grupo de distinguidas señoritas del pueblo la Fiesta de la Flor.

La recaudación que se obtenga se repartirá el día del Homenaje a la Vejez entre los viejos más necesitados del pueblo.

A las 15: Llegada de la Banda de música de Selva la cual durante la tarde dará un concierto en un catafalco construido al efecto en el paseo de la fiesta tocando lo más selecto de su extenso repertorio.

A las 21: Otro concierto por la Banda Municipal de la localidad.

Día 9.—Fiesta S. Francisquet. Bailes al estilo del país según costumbre.—27-3-1934.—La Comisión.

No pida nunca «aros de pistón»; pida siempre «Aros BRICO».

RELIGIOSAS

Santos del día

Santa Teodora virgen y san Venancio. (Desde el día uno al día siete I. P.)

Cuarenta Horas

Empezan en la parroquial iglesia de San Jaime dedicadas a la Divina Pastora.

La Exposición se hará después de la misa mayor.

Por la tarde actos de coro, ejercicio y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Catedral se celebrará misa de Pontifical y predicará don Ignacio Corrons, Pbro. Después de la misa se dará la Bendición Palma.

—En las iglesias parroquiales se practicarán las funciones de costumbre.

—En la iglesia de los Padres Capuchinos la Pia Unión de San Antonio de Padua y las señoritas de la Juventud Antoniana tendrán misa de comunión general a las ocho y media.

—En San Francisco a las seis y media de la mañana se cantarán Maitines y Laudes y acto continuo misa.

—En el Socorro a las siete y media comunión para los socios de la Guardia de Honor con plática. A las diez misa con explicación del Evangelio.

Por la tarde a las seis y media rosario y ejercicio de los Cuatro Domingos de Santa Rita.

—Ed la iglesia de San Juan a las ocho misa de comunión general para la Archicofradía de la Immaculada.

Km. 14 de la carretera Palma-Andraitx

Urbanización de las playas de Son Calu

Venta de solares al contado y a plazos

Agente de ventas: Binimelis y Aguiló, Cort, 27, 1.º Palma, Tel. 1532

En breve exposición en las GALERIAS COSTA de los proyectos de urbanización de dichas playas, con sus jardines, piscina, pista de tennis, campo de deportes, etc. etc.

—En Santa Catalina de Sena a las siete y tres cuartos misa de comunión para los socios del Rosario Perpetuo y terciarios de Santo Domingo.

Por la tarde a las seis y media exposición del Santísimo, santo rosario, ejercicio reglamentario del Rosario Perpetuo, sermón por el Padre Alfonso Montleón, director de la asociación, reserva, procesión himno de Guardias e imposición de medallas.

—En la iglesia de los SS. CC. al anochecer empezará el Septenario de Cristo Resucitado.

Visita

A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en los SS. CC.

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha señalado para el pago del complemento del dividendo activo acordado en la última Junta General de Accionistas celebrada el día 25 del corriente, todos los martes, jueves y sábados en que estén abiertas sus oficinas, de 9 a 12 de la mañana, empezando el jueves día 5 del próximo mes de Abril.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas. Palma 27 de Marzo de 1934.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Antonio Fortuny.

Escuela Gimnástica BOXEO

Abierta al público desde el 1.º de Abril con clases especiales de cultura física para señoras y señoritas por Profesora competente, a precios reducidos.

Calle Bosque (frente Tennis Son Alegre). ATORZADO. Informes: Calle 14 Abril, (Pelusería Picornell).

La Feria de Paris

Nuevo local
San Nicolás n.º 3
Loza - Cristal

HERNIADOS

CURENSE COMO ESTOS SEÑORES

Guetaría, 10 de marzo de 1934. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo 38, Barcelona. Muy Sr. mío: Le estoy muy agradecido por la curación de la hernia que padecía, lograda con suma facilidad usando los excelentes aparatos C. A. BOER. Utilice como guste esta prueba de gratitud de su afmo. s. s. Ignacio Ucin. GUETARIA (Guipúzcoa).

Felanitx, 21 marzo, 1933. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 38 Barcelona. Muy Sr. mío y distinguido amigo: Recibi su muy atenta que le agradezco su interés por el interés que para mi demuestra. No puedo menos de congratarme al encontrar aun tan radical la curación que hace muchos años obtuve con sus excelentes aparatos de los cuales hago siempre muchos elogios, que justamente merecen como lo demuestra la persistencia del halagador resultado que hoy me alegro poder ratificarle. Se reitera como siempre s. s. y a. m. ang y capellán Juan Capó Barceló, Sacerdote, Felanitx, (Mallorca).

HERNIADO: no pierda Vd. el tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga Vd. su vida y la expone a todo momento. Acuda al método C. A. BOER y volverá a ser un hombre sano. Recibe el eminente especialista herniario de Paris en:

Inca, jueves 5 Abril, Fonda España.
Luchmayor, viernes 6 Abril, Hotel Universo.
Mancor, sábado 7 Fonda Felip.
Sóller, domingo 8 Hotel Ferrocarril.
Palma, lunes 9 Abril, Hotel Alhambra.

C. A. BOER, Especialista Herniario de Paris, Pelayo, 38, BARCELONA.

Hermanos Alomar

Ex-Alumnos de los Hospitales de Paris

BLENORRAGIA

Cura radical mediante aparato de su invención

Sifilis y Enfermedades de la piel

CONSULTAS:—Particular de 10 a 12 y de 2 a 5.—Especial de 12 a 1. Económica de 7 a 9. Martes, Jueves, Domingos y Festivos de 8 a 12 Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Teléfono 2321

Centro de Enseñanza Botía

Archiduque L. Salvador, 54
Párvulos. 1.ª Enseñanza.

Ambos sexos - Especiales - Música

Idiomas de 5'30 tarde a 9 noche

Servicio de auto para las familias que lo deseen

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

PALADAR SUAVE - COMBUSTIBILIDAD PERFECTA

Veinte mil leguas de viaje submarino

JULIO VERNE

vigorosos se emancipaban a corta distancia.

Cuando querían trasladarse de lugar lo hacían a saltitos contrayendo el cuerpo y ayudándose bastante torpemente con su deficiente aleta, que en el manatí, su congénere, viene a ser un verdadero antebrazo; pero en el agua que es su elemento por excelencia, aquellos animales de espina dorsal flexible, de pectorales estrecha, de pelaje raso y tupido y patas palmeadas, nadan admirablemente.

En reposo y en tierra, adoptan actitudes sumamente graciosas. Por eso, los antiguos, al observar la placidez de su fisonomía, su mirada expresiva con la cual no competía la más encantadora mirada de mujer, sus ojos claros, el atractivo desgarre de sus posturas, los poetizaron a su manera, metamorfoseando a los machos en tritones y a las hembras en sirenas.

Hice notar a Consejo el considerable desarrollo de los lóbulos cerebrales de los inteligentes cetáceos. Ningún mamífero a excepción del hombre es más abundante en materia cerebral. Esto hace que las focas sean susceptibles de recibir educación; se les domestica fácilmente y creo con algunos naturalistas que adiestradas podrían prestar excelentes servicios como perros de pesca.

La mayor parte de aquellos animales dormía sobre las rocas o en la arena.

Entre las focas propiamente di-

chas que carecen de apéndices auriculares—diferenciándose en esto de los otarios cuyas orejas son visibles—vi algunas variedades de estenodermos de tres metros de longitud pelaje blanco, cabeza de dogo y armados de diez dientes en cada mandíbula.

Mezclados con ellos se deslizaban elefantes marinos clase de focas de trompa corta y movable, gigantes de la especie que miden diez metros de largo por veinte pies de circunferencia. Ninguno se movió al acercarnos.

—¿Son peligrosos estos animales?—preguntó Consejo.

—No—le contesté—a menos que se les ataque. Cuando una foca defiende su cría, su furor es terrible, se ha dado el caso de haer trizas una lancha de pesca.

—Y están en su derecho—replicó Consejo.

—No. (trataré de contradecirte).

Dos millas más allá intercepté nuestro paso el promontorio que resguardaba la bahía de los vientos del Sur.

Caía perpendicularmente sobre el mar espumeando a los embates de la resaca.

Al otro lado estallaban mugidos semejantes a los producidos por un rebaño vacuno.

—Calla—exclamó Consejo—parecen berridos de toros.

—No—le contesté—son bramidos de morsas.

—¿Riñen?

—Riñen o juegan.

—Si no molestase al señor podríamos verlo.

—Vamos allá.

Y hétnos trepando por las negruzcas rocas entre imprevisos derrumbamientos y pisando pedruscos que el hielo hacía sumamente resbaladizos.

Más de una vez di con mi humanidad en tierra con detrimento de mis riñones.

Consejo, más ceuto o más fuerte

camnaba casi sin tropiezo y me levantaba diciendo:

—Si el señor quisiera tener la bondad de separar las piernas conservaría mejor el equilibrio.

Llegado a la arista superior del promontorio divisé una extensa llanura blanca plagada de morsas. Los animales rezotaban entre sí y sus alaridos eran de alegría, no de cólera.

Las morsas se asemejaban a las focas en la forma de su cuerpo y en la disposición de sus miembros; pero carecen de dientes en la mandíbula inferior y sus caninos superiores son dos largas defensas de ochenta centímetros que miden treinta y tres de circunferencia en su véulo.

Estos dientes de un marfil compacto y sin estrías, más duro que el de los elefantes y menos propenso a amarilllear.

Con tal motivo los citados animales son objeto de una persecución que acabará con un breve pues los cazadores matan indistintamente las hembras preñadas y a las crías destruyendo anualmente más de cuatro mil.

Al pasar junto a los curiosos anfíbios pude examinarlos a placer porque no se recataron a nuestras miradas.

Su piel era gruesa y rugosa de un tono leonado tirando al rojo y su pelaje corto y claro. Algunos alcanzaban una longitud de cuatro metros. Mas tranquilos y menos temerosos que sus congéneres del Norte no tenían centinelas encargados de vigilar las inmediaciones de su campamento.

Después de examinar aquel poblado de morsas creí llegada la hora de desandar el camino. Eran las once y si el capitán Nemo estimaba favorables las condiciones para la observación tan deseada yo quería presenciar la operación. Sin embargo no confiaba en que el sol apareciese aquel día.

Las nubes amontonadas en el ho-

rizonte seguían ocultándole a nuestra vista como si el astro celoso se negase a revelar a seres humanos aquel punto inabordable.

A pesar de todo decidí volver al Nautilus.

Seguimos un angosto sendero que corría a lo largo de la cima del acantilado y a las once y media nos hallábamos en el punto de desembarco. La canoa varada en la playa, había dejado ya en tierra al capitán Nemo.

Le vi en pie sobre un peñasco. Sus instrumentos estaban junto a él. Su mirada permanecía fija en el horizonte septentrional cerca de cuyos límites describía el su prolongada curva.

Me sité a su lado aguardando sin pronunciar palabra. Llegó el mediodía y como la vispera las nubes velaron el sol.

Era una fatalidad. La observación se frustraba de nuevo y de no realizarse al día siguiente habría que renunciar en definitiva a conocer nuestra situación.

En efecto; estábamos precisamente a 20 de marzo. Al siguiente día, 21, correspondiente al equinoccio, sin tener en cuenta la refracción, el sol desaparecería del horizonte por espacio de seis meses, y con su desaparición, comenzaría la prolongada noche polar. Desde el equinoccio de septiembre, había ido surgiendo del horizonte septentrional, elevándose por extensas espirales hasta el 21 de diciembre. A partir de esta época, solsticio de las comarcas boreales, había iniciado su descenso, y al día siguiente debía lanzar sus últimos rayos.

Comuniqué mis observaciones y mis temores al capitán Nemo.

—Tiene usted razón, señor Aronax—me dijo—; si mañana no obtengo la altura del sol, no podré verificar esta operación hasta pasados seis meses. En cambio, y precisamente por habernos conducido los azares de la navegación a estos mares el 21 de marzo, será más fácil dete-

minar nuestra posición, si el sol es visible

—¿Por qué, capitán?

—Porque cuando el astro del día describe espirales muy prolongadas es difícil medir exactamente su altura sobre el horizonte, y los instrumentos están expuestos a cometer graves errores.

—Entonces, ¿cómo procederá usted?

—Utilizando sólo el cronómetro—me contestó el capitán Nemo—. Si mañana, 21 de marzo, al mediodía, el disco del sol, teniendo en cuenta la refracción, está cortado exactamente por el horizonte del Norte, estamos en el polo Sur.

—Efectivamente—le repliqué—; pero la indicación no es matemáticamente rigurosa, porque el equinoccio no coincide al segundo con el mediodía.

—Indudablemente, señor Aronax; pero el error no llegará a cien metros, y no necesitamos más. Hasta mañana, pues.

El capitán Nemo volvió a bordo. Consejo y yo nos quedamos recorriendo la playa, hasta las cinco, observando y estudiando. No recolecté ningún objeto curioso, salvo un huevo de pinguino, notable por su tamaño y por el que un coleccionista hubiese abonado lo menos mil francos. Su color isabelino, los trazos y las cifras que le adornaban, como otros tantos jeroglíficos, le convertían en una verdadera monada. Lo confió al prudente Consejo, que lo transportó intacto al Nautilus, como una preciosa reliquia.

Una vez a bordo, deposité la curiosidad en una de las vitrinas del museo. Cené con apetito un buen trozo de ligado de foca, cuyo sabor me recordó el de la carne de cerdo, y me acosté, no sin invocar como los indios, los favores del radiante astro.

A las cinco de la mañana del 21 de marzo, estaba ya en la plataforma. El capitán Nemo se me había anticipado

—El tiempo tiende a despejarse me dijo—. Tengo buenas esperanzas. Después de almorzar, nos trasladaremos a tierra para elegir un puesto de observación.

Convenido así, fui en busca de Ned Land, para invitarle a que nos acompañara. El obstinado canadiense rehusó la invitación, revelando claramente que su tacturnidad y su mal humor iban en aumento de día en día. Recapacitándolo bien, no lamenté su terquedad en aquella ocasión. Realmente, había demasiados focas en tierra, y no era cuerdo someter al irreflexivo pescador a semejante tentación.

Terminado el almuerzo, emprendimos el camino hacia tierra. El Nautilus se había internado unas cuantas millas durante la noche. Estaba en alta mar, a una legua larga de una costa dominada por un agudo picacho de cuatrocientos a quinientos metros. La canoa conducía conmigo al capitán Nemo, a dos maderos y los instrumentos, consistentes en un cronómetro, un anteojó y un barómetro.

Durante nuestra travesía, vi numerosas ballenas pertenecientes a las tres especies exclusivas de los mares australes; la ballena franca, «right-whale» de los ingleses, que carece de aleta dorsal; el «hump-back», ballenoptero de vientre rugoso, con grandes aletas blancuzcas, que a pesar de su nombre, no afecta la forma de alas; y el «fin-back», de un color pardo amarillento, el más vivo de los cetáceos. Este portentoso animal se deja oír de lejos cuando proyecta a enorme altura columnas de aire y de vapor, semejantes a torbellinos de humo. Todos aquellos mamíferos rezotaban a sus anchas sobre las tranquilas aguas, dándome a comprender que la cacería del polo antártico servía actualmente de refugio a los cetáceos estrechamente acorralados por los pescadores.

Observé igualmente largos cordones blanquecinos de salpos, espe-



No arrincone su receptor miniatura por su defectuoso funcionamiento, porque tenga alguna avería o porque están sus válvulas fundidas.

Entréguelo a cualquiera de los Representantes Oficiales Philips y, funcionando o no, le abonarán por él 100 pesetas, facilitándole a cambio un novísimo receptor Philips a «Superinductancia» 834 para ondas cortas y largas, con el que podrá Vd. disfrutar de la radio con absoluta seguridad, con un gasto ínfimo de corriente y lejos del temor de que el receptor deje de funcionar o se fundan sus válvulas.

Es un producto Philips y está garantizado.



PHILIPS A "SUPERINDUCTANCIA"
ONDAS CORTAS Y LARGAS

Precios de lista fijos sin descuento

Ventas a largos plazos

SERVICIO TECNICO

Agente Oficial Exclusivo

Bisquerra 

 **San Miguel 199** **Botinas**

Telgs. Radioluz.

PALMA

Teléfono 1282

Unica casa en Baleares especializada en radiotelefonía

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Alemania

Un coronel inglés, fervoroso hitleriano

Munich 31.—El coronel Graham Seton Hutchison, del ejército británico, que está ahora en viaje de turismo por Alemania, dijo a un representante del periódico «Voelkscher Beobachter» que la opinión pública en Inglaterra es ahora tan favorable a Alemania, que se oye a menudo decir: «A nosotros también nos haría falta un Hitler».

Añadió que las asociaciones de veteranos en Inglaterra consideran a los antiguos combatientes alemanes con los mismos sentimientos de fraternidad como a los de las demás naciones.

Hutchison declaró que lo que le impresionó más en Alemania fue la actividad industrial muy grande, que demuestra que la nación cumple con gusto su trabajo diario, considerando como un medio de cumplir el deber para con la patria.

Una caída de Schmeling obliga al aplazamiento del match con Paulino

Berlin 31.—Noticias de Barcelona dicen que el ex campeón de pesos pesados, Max Schmeling, resultó herido más gravemente que lo que se había creído al principio.

Debido a la lluvia abundante, el terreno de entrenamiento se había hecho muy resbaladizo.

En el momento en que iba a marcharse, Schmeling resbaló y cayó violentamente sobre los tablonnes; extendió la mano izquierda para amortiguar la caída, pero se rompió y desgarró el pulgar, la mano sangrando abundantemente.

El boxeador trató de sonreír, como si se tratara de algo sin importancia, pero pronto se desmayó.

Se ha aplazado por tres semanas el combate con Paulino, pero es probable que Schmeling no podrá boxear todavía, entonces.

Se propone volver a Berlín, dentro de algunos días.

El socialista Severing se ha pasado al hitlerismo

Berlin 31.—Según el periódico «Rheinische Westphaelische Zeitung», se publicará en breve, con el título: «Mi camino hacia Hitler», un libro del socialista Karl Severing, ex ministro de gobernación de Prusia.

El autor de dicho libro declaró que no se puede hablar de conversión al

nacional-socialismo, porque siempre tuvo simpatías para con Hitler.

Añade que el movimiento de Kapp era monárquico, mientras que el de Hitler es republicano, y que ello constituye una diferencia fundamental, que los comunistas no parecen comprender.

Terminó diciendo: «Mi colega Paul Loebe ya reconoció el nacional-socialismo, y yo sigo ahora su ejemplo».

En junio de 1932, tuve que resignarme a la fuerza, pero ahora escucho la voz de mi corazón de alemán».

Francia

Del «affaire» Stavisky

Paris 31.—Antes de aplazar sus trabajos con motivo de las fiestas de Pascua, las dos comisiones parlamentarias encargadas de la investigación en el «affaire» Stavisky adoptaron una resolución llamando a la atención del Gobierno sobre el hecho de que demasiados altos funcionarios civiles y militares aceptan ser miembros de los Consejos de administración de sociedades financieras, prestando así un apoyo moral a empresas a veces de una honradez dudosa.

La resolución pide que se tomen medidas legislativas o administrativas para poner fin a semejante estado de cosas.

El periódico «Le Figaro» escribe que el ex primer ministro lo supiera y que los fondos necesarios para el viaje aéreo del ex ministro de Aviación, Cot, a Moscú, también fueron ofrecidos por el rey de los estafadores.

El mismo periódico asegura que Stavisky esperaba obtener para Rusia créditos franceses por valor de 20 mil millones de francos, cuya mitad hubiera sido empleada en el pago de pedidos rusos a la industria francesa.

El ministro de Justicia dió órdenes estrictas para que la investigación judicial en el «affaire» Stavisky no se interrumpa durante las fiestas de Pascua.

Parece tanto más necesario, cuanto que la información referente al asesinato del juez Prince no progresa, las autoridades, hasta ahora, no habiendo podido hasta ahora, establecer acusaciones contra los tres

sospechosos detenidos recientemente.

Uno de los detenidos, el barón Gaétan de Lussac, que pertenece a la «aristocracia del hampa», hasta pudo probar la coartada, para el día en que Prince fué asesinado.

Otro, el llamado Paul Carbone, alias «Venturi», admitió haber estado en Dijon el día del asesinato, pero hizo resaltar enérgicamente que ello no constituye ninguna prueba contra él.

Negociaciones comerciales con Alemania

Paris 31.—Las negociaciones comerciales franco-alemanas, que quedaron rotas el año pasado, se reanudarán a fines de abril.

Estados Unidos

Aumento de salarios

Washington 31.—La corporación del acero en los Estados Unidos, anuncia un aumento del 10 por ciento en los salarios, desde primero de abril.

Dicha medida se aplicará a 140 mil trabajadores.

Italia

Complot antifascista

Roma 31.—Según el corresponsal en esta capital del periódico inglés «Daily Telegraph», se ha detenido a 18 personas, con motivo de haberse descubierto un complot antifascista, en el que están implicados antifascistas de Paris.

Folleto antifascistas. — Detenciones

Roma 31.—Se detuvo, cerca de Stresa, un automóvil que transportaba folletos antifascistas.

A consecuencia de las investigaciones practicadas, se procedió a numerosas detenciones.

Ha muerto el cardenal Ehrle

Roma 31.—El cardenal Ehrle, conocido por haber reorganizado la inmensa biblioteca del Vaticano, falleció hoy a la edad de 88 años, después de larga enfermedad.

Había nacido en la ciudad de Isny en Wuertemberg (Alemania).

Rusia

Otro intento fracasado de socorro al «Chelyuskin».

Nome (Alaska) 31.—Fracasó otro intento para socorrer por medio de

un aeroplano a los tripulantes del buque rompe-hielos «Chelyuskin».

Los aviadores rusos, al mando del profesor Uschakoff, que habían salido de Nome, tuvieron que hacer un aterrizaje forzoso en la isla de Koliutschin, en la costa de Siberia, debido al tiempo extremadamente malo.

Dicha isla se halla situada a unas cien millas al Este del cabo Wankarem.

El problema del Desarme

La contestación de Francia al memorandum británico

Londres 31.—Según el periódico «Daily Telegraph» se ha pedido al Gobierno francés con motivo de su contestación al memorandum británico, exponga su posición exacta sobre las garantías y su opinión sobre ciertas de las proposiciones inglesas, alemanas e italianas.

Dichas preguntas fueron transmitidas por lord Tyrrell, embajador de Gran Bretaña en Paris y se supone que no se recibirá la contestación del Gobierno francés hasta fines de la semana próxima.

El comité del Gabinete no puede tomar ninguna decisión en dicho asunto hasta que haya recibido y examinado la contestación francesa.

El corresponsal del mismo periódico en Roma comunica que el subsecretario italiano de Negocios extranjeros saldrá para Roma el día 23 de abril próximo para devolver su visita a Mac Donald y a sir John Simon, pero que aunque es probable que discutirá el asunto del desarme, su viaje no debe considerarse como una consecuencia de la nota francesa.

Se cree, sin embargo, que declarará que dicha nota, según opinión del Gobierno italiano, impide todo progreso de las negociaciones.

Turquía

El financiero americano Insull

Istanbul 31.—Las autoridades turcas prohibieron al capitán del vapor «Maitotis», en el que viaja el financiero americano Insull, y que tuvo que anclar en este puerto para efectuar reparaciones, debido a averías en las máquinas, continúe su viaje, según comunicado oficial publicado hoy.

La policía está vigilando el barco y varios guardias rodean el camarote ocupado por Insull.

Se dice que este último está muy abatido.

No se permite al barco comunicar con tierra.

La Protectora

Para mañana lunes 2 Abril a las 9 y media la tradicional

Gran Velada Familiar

exclusivas para Socios y familias amenizada por la famosa ORQUESTINA MALLORCA

Nota: A la entrada es indispensable la presentación del correspondiente carnet y que se haga el uso reglamentario del mismo.

Es probable que la Asamblea Nacional, actualmente en sesión en An-gora, ratificará hoy el tratado de extradición con los Estados Unidos, en cuyo caso Insull será inmediatamente detenido y entregado a las autoridades americanas.

El capitán del «Maitotis», rechazó entregar a Insull

Paris 31.—Según noticias recibidas de Constantinopla, las autoridades turcas pidieron al capitán del vapor «Maitotis» les entregara a Insull, pero el capitán se negó.

La odisea de Insull

Constantinopla 31.—El vapor griego «Maitotis», con Insull a bordo, se encuentra todavía en dicho puerto. Las autoridades turcas dictaron una orden de detención contra el financiero americano, pero éste se negó a ir a tierra.

Entonces se quiso practicar la detención a bordo, pero el capitán del vapor se opuso, declarando que estaba dispuesto a emplear la fuerza en caso de necesidad, para impedir la detención de Insull, porque el barco era territorio griego y la policía no tenía derecho ni autoridad a bordo.

Según noticias de Atenas publicadas por el periódico alemán «Deutsche Allgemeine Zeitung», Insull ha sido detenido, pero su abogado, con algunos personajes de influencia, está tratando de obtener del rey Carol la autorización de residir en Rumania, para el financiero americano.

BARCELONA

Otro tranvía destruido

Barcelona 31 a las 24.—A las 7:45 de la tarde, al llegar frente al número 44 de la calle de Nuestra Señora del Coll, un tranvía de la línea 25 que iba sin pasajeros, subieron cinco individuos y amenazaron al conductor y cobrador con pistolas, obligándole a descender del coche.

Luego rociaron a éste con gasolina, prendiéndole fuego.

Los incendiarios, antes de darse a la fuga, arrebataron al cobrador 70 pesetas de la recaudación.

El coche quedó destruido por las llamas.

El traspaso de los servicios de orden público

Barcelona 31 a las 24.—Esta noche a las doce causan baja en el Cuerpo de Seguridad de Barcelona todos los individuos que no han solicitado pasar al servicio de la Generalidad.

Se exceptúa de esta disposición por nueva orden, a los sargentos y cabos del Cuerpo, los cuales continuarán prestando servicio con los nuevos guardias creados por la Generalidad hasta que se les autorice para marchar a las poblaciones que les destina la Dirección General de Seguridad.

Espectáculos

Principal

Compañía argentina de comedias de Rivera-De Rosas. A las 5.—Guillermo Roldan. A las 9:30.—Tupaze.

Lirico

Desde las 3:30 función de cine «La llama eterna» y otras.

Balear

Desde las 3 función de cine: «Una noche» y otras.

Born

Desde las 6:00 función de cine: «Asesino diabólico» y otras.

Moderno

Desde las 3:30 función de cine: «Vampirescas», «El misterio del trasatlántico» y «El pretendiente de mamá».

Oriental

Desde las 6 función de cine: «Hecho por el amor» y otras.

Rialto

Desde las 3:30 función de cine: «La ciudad de cartón» y «La vida empieza».

Protectora-Cinema

Función de cine.

Rialto Hoy a las 3'30, 6'30 Sesión numerada y 9'30

El máximo acontecimiento de la temporada

La Ciudad de Cartón

La primera película que Gregorio Martinez Sierra ha escrito expresamente para el Cinema Hispano



Reaparece **CATALINA BARCENA**, logrando una soberbia creación... Antonio Moreno — José Crespo

¡El definitivo éxito de la Fox!

También aparecen en la película. Janet Gaynor, Lionel Barrymore, Elissa Landi, Adolphe Menjou, Gary Cooper y Clive Brook

SILLY SIMPHONIES en colores de Walt Disney

Y la producción Warner Bros

LA VIDA EMPIEZA

Loretta Young
Clenda Farrel

¡El momento supremo de dolor y alegría de las madres!

Moderno Hoy y todos los días a las 3'30

¡Un programa formidable!

La mayor realización musical y escénica

Maravilla de maravillas realizada por

Mervyn Le Roy

Director de **Soy un fugitivo**



Warren William

Aline Mac Mahon

Joan Blondell

El Misterio del Trasatlántico

Y

El Pretendiente de Mamá

MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA

Información especial para EL DIA

Algarrobas.—Persiste la poca de...

Alubias.—En el mercado de alu...

Arroz.—A medida que transcu...

Cebada.—Estos articu...

Trigos.—En trigo persiste el sos...

ACEITES

De oliva. Corriente bueno tasado...

Alcohol.

Alfalfa.

Algarrobas.

Almendras.

Almendrones.

Alpiste.

Alubias.

Arroz.

Avena.

Azafran.

Azucres.

Bacalao.

Cafes.

Cacao.

Caracas descerezoado y similares...

Canelas.

Cebada.

Ganado.

Guisantes.

Habas.

Habones.

Huevos.

Legumbres.

Maiz.

Paja.

Patatas.

Pimientos.

Trigos.

Vinagres.

Vinos.

Volateria.

Yeros.

Caracas.

Cafes.

Cacao.

Desde Berlin

El socialismo en el tercer Reich.

—Después de la acción socorro de invierno para la madre y el niño

(De nuestro corresponsal)

A la acción de socorro social organizada en la nueva Alemania...

Durante un tiempo que se juzga transitorio...

Se sabe que el nacional-socialismo se declara contra el llamado estado de beneficencia...

Interesante es lo que dice Hilgenfeldt desde el punto de vista de la nueva Alemania...

Otro principio fundamental es, que cada socorro sea voluntario.

El trabajo se hacia pues, al mismo tiempo, en dos direcciones.

Aunque no existan estadísticas de la acción socorro del invierno...

La próxima acción de ayuda que inaugurará Alemania...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Principio fundamental es de instituir la ayuda propia a la madre y familia alemana...

Auto Electricidad, S. A.

Madrid - Barcelona - Valencia - Sevilla - Bilbao - Vigo - Gijón - Alicante

Agentes exclusivos en España de las famosas marcas

- Delco Remy — Alumbrado, encendido y arranque
S. E. V. — Alumbrado, encendido y arranque
Lovejoy — Amortiguadores hidráulicos
Harrison Long — Radiadores para coches y camiones americanos
A. C. — Bujías, filtros aire, gasolina y aceite
Hycoe — Correas ventilador americanas
Hycoe — Cinta de frenos para el sistema hidráulico
Carter — Carburadores americanos
Guide Lamp — Faros eléctricos americanos
Klaxon Delco — Bocinas eléctricas todos modelos
Autobat — Baterías para auto, camiones y estacionarias
Manley — Prensas hidráulicas, criks de garage
Van-Dor — Rectificadores de cilindros y de válvulas
Adams — Maquinaria para engrase a presión de garages
Weidenhoff — Cuadros para las comprobaciones de reparaciones eléctricas.
Hall — Rectificadoras para cilindros

Grandes existencias de materiales eléctricos para los automóviles

Talleres especializados con personal técnico

Almacenes y Oficinas

Talleres

Avda. A. Rosselló, 85 - 87

Teatro Balear, 83 - 85

TELEFONO 1226

PALMA DE MALLORCA

a la que tenga hijos ilegítimos, y a sus hijos. Del trabajo práctico se encargan médicos y mujeres del ramo correspondiente.

Sistemáticamente madres de tres y más hijos no tienen que ganar el pan, sino volver al seno de la familia.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

De gran importancia es dar consejos psicológicos a la madre legítima y cuidar al niño.

¡Los enemigos de la mujer!

INAPETENCIA ANEMIA NEURASTENIA MAREOS INSOMNIOS

La frágil naturaleza de la mujer, acosada por estas enfermedades, se resiente y debilita...

Estas enfermedades se combaten rápidamente con el Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Con este tónico reconstituyente, el organismo adquiere un vigor insospechado.

Y transmiten al cerebro y a los nervios el fósforo necesario. Es un maravilloso estimulante del apetito, que nutre y se asimila fácilmente.

LAXANTE SALUD Adóptelo contra el estreñimiento y la bilis. Es suave, rápido y seguro.

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

La mejor feria de Ramos

LAS OCASIONES

5000 juguetes y objetos de gran valor a ptas. 0'95 Ventas por mayor y menor Quint, 9-11-13 - Palma



“URANIA”

Rápidamente contiene la caída del cabello, lo vigoriza, lo hace crecer en las CALVAS...

UN SOLO FRASCO DEMUESTRA SU GRAN EFICACIA Venta exclusiva para las Islas Baleares...

GEORGIA ES EL ENGRASE AMERICANO QUE SE VENDE SERIAMENTE EN ESPAÑA DESDE 1912

CHEVROLET

Presenta su modelo

1934

*De RUEDAS
CON RODILLAS*



*...Condensa 25 años
de experiencia de*
GENERAL MOTORS

CHEVROLET Esta ilustración le da una idea, nada más que una idea, de lo que es el nuevo Chevrolet 1934... amplio, aerodinámico, elegante... Primero en las matrículas mundiales en los últimos años, Chevrolet auna a este brillante historial la experiencia adquirida en un cuarto de siglo de constantes trabajos de la entidad más poderosa de la industria.

Por eso le encarecemos con más insistencia que nunca jamás a que vea y pruebe el nuevo Chevrolet. Aprecie personalmente la magia de sus auténticas ruedas con rodillas... Experimente la agradable sensación de su potente motor de 6 cilindros de válvulas en cabeza con culata tipo marino (80 HP. al freno, 21 HP. de matrícula)... Goce de la comodidad de sus carrocerías más amplias, montadas sobre un chasis reforzado—tipo Y-K—de mayor distancia entre ejes...

Chevrolet no tiene que "argumentar" sus cualidades... Se las demuestra prácticamente con toda la autoridad que le da su preponderante situación en el mercado mundial.

GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A.
Si visita Barcelona visite la Exposición Permanente de General Motors, Av. 14 de Abril, 550

*Conduzca
10 Kilómetros*
y nunca quedará
satisfecho con otro
coche de la categoría
de precio medio.

CONCESIONARIOS: AUTO EXPOSICION FERRER
Alejandro Rosselló, 112 - PALMA

RAFAEL ROSELLÓ
Plaza Constitución, 10 - MAHON